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SECRETARIA GENERAL Y DE CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON 
LOGRONO 

Amtnis1raciOn 2019 — 2023 
LOGROO — MORONA SANTIAGO 

1 ACTA DE LA SESION ORDINARIA NRO. 023 DEL GOBIERNO AUTONOMO 
2 DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON LOGRONO. PERIODO 2019-2023. 
3 
4 En Ia ciudad de Logrono a los cinco dias del mes de julio del dos mil veinte y dos, siendo 
5 las nueve y diez de Ia mañana, en el salon del Gobierno Municipal del Canton Logrono, 
6 con Ia presencia del lnlgo. Gregorio Unkuch, Alcalde, las Senoras y Señores Concejales 
7 que integran el Concejo Municipal, actUa como Secretaria Ia Abg. Jenny Jara, se da inicio 
8 Ia sesión Ordinaria, con Ia intervenciOn del Señor Alcalde, quien saluda y pide que se dé Ia 
9 lectura del orden dIa: 

10 
11 ORDEN DEL DIA: 
12 

13 1. Constataciôn del Quorum. 
14 2. Apertura de Ia sesión. 
15 3. Análisis y Aprobación del orden del dIa. 
16 4. Análisis y Aprobación del Acta de Ia Sesiôn Ordinaria Nro. 022. 
17 5. Lectura, Análisis de comunicaciones y toma de resoluciones. 
18 6. Clausura. 
19 

20 1.- CONSTATACION DEL QUORUM. 

21 Se encuentran presentes en esta sesiOn Ordinaria el Señor Concejal Abg. Marco 
22 Cárdenas, Ia Vicealcaldesa Mgs. Rosa Lucero, Ia Concejala Nelly Ponshera, Señor 
23 Concejal Tec. Enrique Santiak, Señor Concejal Mgs. Pablo Saant y el Señor Alcalde 
24 TecnOlogo Gregorio Unkuch. 
25 

26 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara.- Señor Alcalde, existe el quorum 
27 reglamentario. 
28 

29 Señor Alcalde: Siguiente punto del orden del dia. 

30 2.-  APERTURA DE LA SESION. 

31 Alcalde Señor Tecnologo Gregorlo Unkuch. - Saluda a los Concejales y Concejalas 
32 presentes, a los Directores y Jefes departamentales y areas afines. Espero ir analizando 
33 de acuerdo a los puntos establecidos en el orden del dIa. Muchas gracias. Dejo instalado 
34 esta SesiOn del Concejo Ordinario. 

35 ContinUe Secretaria con el siguiente punto del orden del dIa. 

36 3.-  LECTURA, ANALISIS Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA. 

37 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señores Concejales, pongo en 
38 consideraciOn el orden del dIa, si el caso amerita, incluyan o excluyan los puntos: 
39 
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1 Concejal Señor MagIster Pablo Saant. - Señor Alcalde me permite el uso de Ia palabra; 
2 Gracias Señor Alcalde, companeros Concejales, y Doctor Procurador Sindico muy buenos 
3 dIas 
4 Si es que tengo apoyo señor Alcalde, propongo se incluya en esta Sesiôn Ordinaria el terna: 
5 análisis y conocirniento referente al Informe Técnico de ejecución de obras y proyectos 
6 presupuestados presentado 01 el Director de Obras PUblicas, toda vez que hernos 
7 presentado una propuesta y resoluciôn entregada que hasta ahora no se ha realizado. 
8 Muchas gracias Señor Alcalde y cornpañeros. 
9 

10 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega.- Señor Alcalde, le pido de favor me 
11 permite Ia palabra; primeramente un cordial saludo a usted señor Alcalde, señores 
12 Concejales; querla manifestarle que el dia de ayer presentamos un oficlo conjuntamente 
13 con el Arquitecto Rómulo Ordoñez en cuanto a Ia peticion o al manifiesto de a señora 
14 Juana Rosa Naekat a Secretaria, no sé si en lectura de comunicaciones o en el punto Nro. 
15 5 del orden del dIa se podrIa dar lectura y solicitar al Secretario Mesias Chuint que por 
16 favor nos haga Ilegar las copias para los señores Concejales. 
17 

18 Concejala Nelly Ponshera.- Buenos dIas señor Alcalde, companeros Concejales, y Doctor 
19 Asesor Juridico; es importante y necesario tener conocimiento con respecto a Ia resolución 
20 que se habla tornado en el Seno del Concejo y tengo conocimiento que se habIa 
21 presentado; señor Alcalde es rnuy importante tratar este terna, ya que hoy tenIa que estar 
22 aqul el señor Director de Obras PUblicas, aqul tenernos Ia sumilla de usted señor Alcalde 
23 que ha pasado a Secretaria General; creo que se debe tratar este tema, puesto que hay 
24 muchas situaciones que he evidenciado por tal motivo apoyo Ia moción del cornpañero 
25 Pablo Saant para se inserte un punto más al orden del dIa. 
26 

27 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Señor Alcalde si me permite por favor del uso de Ia 
28 palabra; compañeros Concejales, companeros técnicos y señor Alcalde buenos dIas; en 
29 vista que en Ia resolución Nro. 03 de fecha 14 de junio de 2022 01 Unanimidad se resolviô 
30 que de parte de Procuradurla SIndica y Planificaciôn presenten ante los señores 
31 Concejales lo cual creo oportuno y propicio Ia ocasión para presentar las copias certificadas 
32 y toda Ia informaciôn pertinente sobre Ia Regeneracion Urbana de Ia Parroquia Yaupi fase 
33 I, II y Ill; mociono que se trate este punto en el orden del dIa de Ia sesión Nro. 023. 
34 

35 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Proceda ml estimada Secretaria a tomar Ia 
36 votaciôn. 
37 

38 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara.- Señores Concejales, voy a proceder a tomar 
39 votaciôn de Ia moción planteada 01 el Concejal Magister Pablo Saant para que se inserte 
40 como punto Nro. 6 al orden del dIa el tema: Análisis y conocimiento referente aI lnforme 
41 Técnico de ejecuciôn de obras y proyectos presupuestados presentado por el Director de 
42 Obras Ptiblicas. Secundado por Ia Concejala Nelly Ponshera. 
43 

44 Concejal Señor Marco Cárdenas.- A favor de Ia moción planteada. 
45 
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1 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Mi voto a favor de Ia propuesta. 
2 

3 Concejala Nelly Ponshera.- Apoyo Ia mociOn para que se dé cumplimiento a Ia resolución 
4 tomada en sesión del Concejo el 17 de mayo del 2022. 
5 

6 Concejal MagIster Pablo Saant- Por mi propuesta planteada. 
7 

8 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak. - A favor de Ia propuesta planteada. 
9 

10 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch. - A favor de Ia propuesta planteada. 
11 

12 En consecuencia; de conformidad a lo que estipula el Art.57 literal a) del Codigo Organico 
13 de Organizacion Territorial Autonomla y Descentralizaciôn, del Organo Legislativo del 
14 Gobierno Autônomo Descentralizado Municipal del Canton Logrona; en usa de sus 
15 facultades legales, 
16 

17 

18 RESUELVE lo siguiente: 
19 
20 RESOLUCION MUNICIPAL NRO. 001-  GADMCL -05-07-2022. 
21 
22 POR UNANIMIDAD.- 
23 

24 Art. 1.- El Concejo Municipal en Sesión Ordinaria Nro. 023 de fecha 05 de julio de 2022, 
25 resuelve insertar coma punto Nro. 06 al orden del dIa el tema siguiente: Análisis y 
26 conocimiento referente al lnforme Técnico de ejecución de obras y proyectas 
27 presupuestados presentado par el Director de Obras Püblicas. 
28 

29 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Mi propuesta señor Alcalde fue que teniamas resuelto 
30 en Ia sesión anterior precisamente con Ia resolución Nro. 03 de fecha 14 de jun10 de 2022 
31 de que se presente ante el Seno del Concejo Municipal las copias certificadas de todo el 
32 proceso del Proyecto de Regeneración Urbana en Ia parraquia Yaupi fase I, II y IH; par 
33 cuanto el compañero JurIdico nos mencianó que ya tienen esa informaciôn creo oportuno 
34 señor Alcalde tratarlo en esta sesión de Concejo. 
35 

36 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Pongo en consideraciôn señores 
37 Concejales, existe apoyo a Ia propuesta planteada? 
38 

39 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Mi respaldo señor Alcaide a Ia propuesta 
40 planteada de Ia compañera Rosa Lucero. 
41 
42 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- En vista que existe el respaldo proceda mi 
43 estimada Secretaria a tamar Ia votación. 
44 
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1 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara.- Señores Concejales, voy a proceder a tomar 
2 votación de Ia mociôn planteada por Ia Concejala MagIster Rosa Lucero para que se inserte 
3 como punto Nro. 7 al orden del dIa el tema: Análisis y conocimiento referente at informe 
4 técnico y copias certificadas de todo el proceso del Proyecto de Regeneraciôn Urbana en 
5 Ia parroquia Yaupi fase I, II y Ill, presentado por Ia Unidad de Procuraduria Sindica y 
6 Planificación. Respaldado por el Concejal Pablo Saant. 
7 

8 Concejal Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde si me permite el usa de a palabra, 
9 buenos dIas compañeros(as) Concejales(as), estimados técnicos; vamos a mocionar este 

10 punto pero no hay ningUn documento, se debe entregar con anticipación señor Alcalde para 
11 nosotros poder revisar; de mi parte no puede decidir ahora si no tengo conocimiento. 
12 

13 Concejala Nelly Ponshera.- Este tema es amplio señor Alcalde. 
14 

15 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Señores Concejales at señor Asesor 
16 Juridico le compete brindar una explicación para en Ia próxima tomar las decisiones 
17 correspondientes, solarnente se pone a conocimiento de ustedes y no se va a resolver 
18 mediante resoluciôn. Este tema se trata del manifiesto presentado por Ia señora Juana 
19 Rosa Naekat. 
20 

21 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- Señor Alcalde en a sesión anterior se 
22 encargó al Doctor Asesor Juridico que analizara y ahora nuevamente se va tocar este tema. 
23 

24 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Ya consta en el informe todos los 
25 argumentos señores Concejales. 
26 

27 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- Señor Alcalde no tenemos los documentos 
28 para poder analizar y revisar. 
29 

30 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Ahora solo vamos a escuchar para 
31 conocimiento el asunto. For favor Doctor entregue el documento pertinente para Ia proxima 
32 semana. 
33 

34 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde gracias a Dios ahora soy 
35 Abogado pueden revisar en a SENESCYT que tengo el tItulo. 
36 

37 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Buena, nosotros no somos Abogados pero 
38 podemos interpretar y tomar las mejores decisianes, coma también es válido tratar señores 
39 Concejales para el debido correctivo. 
40 

41 Procurador SIndico, Señor Doctor Omer Ortega.- Señor Alcalde permitame Ia palabra 
42 par favor; con todo respeto era solamente para conocimiento de los señores Concejales el 
43 informe solicitado. For Ia tanto, nosotros tenemos que responder at Abogado de a señora 
44 Juana Rosa Naekat. 
45 
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1 Alcalde Señor Tecnologo Gregorlo Unkuch.- Por favor vamos a entregar las copias, Ia 
2 correspondiente al manifiesto y en relaciôn al Abogado nos compete a usted y a ml. 
3 
4 Concejal MagIster Pablo Saant.- Señor Alcaide permitame Ia palabra; hace 15 dias atrás 
5 companeros Concejales(as) resolvimos lo siguiente: que de parte del area de Procuradurla 
6 SIndica Y Planificaciôn presente ante los señores Concejales las copias certificadas de 
7 todo el proceso del prayecto de Regeneracion Urbana en Ia parroquia Yaupi fase I, II y Ill, 
8 eso creo que ya se está cumphendo; como también se responda el manifiesto presentado 
9 por Ia señora Juana Rosa Naekat SIndica del Centro Shuar Yaupi respecto al proyecto 

10 antes mencionado. 
11 Entonces, con esta resoluciOn están cumpliendo, y no se va resolver mediante resoluciôn 
12 de este Concejo; me parece que es muy importante hoy como tenemos puntas de 
13 tratamiento corto ahondar, yo se que el Asesor Juridico, técnico y nosotros coma Concejo 
14 es nuestro deber, yo estoy este rato empapado para pader analizar técnica y jurIdicamente, 
15 aunque no soy jurista pero estoy leyenda, no soy Arquitecta pero Ia misma ley del 
16 COOTAD, CONSTITUCION Y PUGS a nosotros nos da Ia compatibilidad par tanto creo 
17 compañeros, y señor Alcalde hay que seguir analizando. 
18 Par tal motivo apayo a Ia campañera Rosa Lucero. 
19 

20 Procurador SIndico, Señor Doctor Omer Ortega.- Señor Alcalde disculpe, existe Ia 
21 macion y el respaldo creo que es suficiente para que se someta a votaciOn. Si los señores 
22 Concejales quieren votar en contra a a favor ya queda a decisiOn. 
23 

24 Concejal Señor Marco Cárdenas.- Una pregunta señorita Secretaria. CuáI es Ia 
25 siguiente maciOn? 
26 

27 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Mociane nuevamente par favor Concejala 
28 Rosa, al Cancejal Marco Cárdenas felicitaciones ahora que es Abogada, no ha escuchado 
29 Ia maciOn de Ia Cancejal Rosa Lucero. 
30 

31 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Campañeros pido su gentil atenciOn porque estamas 
32 justamente tamanda vataciOn y se insertO nuevamente en tema de debate, entances, 
33 respetemas las puntas del arden del dia; si bien es cierta Secretaria usted estuvo tomanda 
34 Ia votaciOn no sé par qué de nueva se pusa en tema de debate. 
35 

36 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Praceda mi estimada Secretaria a tamar Ia 
37 vatación par favor. 
38 

39 Concejal Abogado Marco Cárdenas.- Mi vata es en contra en vista que na tenga las 
40 capias para analizar. 
41 
42 Concejala Maglster Rosa Lucero.- Mi voto a favor. 

43 
44 Concejala Nelly Ponshera.- Mi vata en contra. Puesta que se debe entregar Ia 
45 documentaciOn respectiva con anticipaciOn. 
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1 
2 Concejal MagIster Pablo Saant. —  A favor de a propuesta. 
3 
4 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak. — Mi voto en contra, en vista que no cuento 
5 con a documentaciôn pertinente. 
6 

7 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - A favor de Ia propuesta planteada. 
8 

9 En consecuencia; de conformidad a lo que estipula el Art.57 literal a) del Codigo Organico 
10 de Organizacion Territorial Autonomla y Descentralización, del Organo Legislativo del 
11 Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Canton Logrono; en uso de sus 
12 facultades legales, 
13 
14 

15 RESUELVE lo siguiente: 
16 
17 RESOLUCION MUNICIPAL NRO. 001-  GADMCL -05-07-2022. 
18 
19 POR MAYORIA SIMPLE.- 
20 

21 Art. 1.- El Concejo Municipal en Sesiôn Ordinaria Nro. 023 de fecha 05 de julio de 2022, se 
22 resuelve aprobar con voto dirimente de Ia maxima autoridad insertar como punto Nro. 07 
23 al orden del dIa el tema siguiente: Análisis y conocimiento referente al informe técnico y 
24 copias certificadas de todo el proceso del Proyecto de Regeneracion Urbana en Ia 
25 parroquia Yaupi fase I, II y Ill, presentado por Ia Unidad de Procuraduria Sindica y 
26 Planificación". 
27 

28 Alcalde Señor Tecnologo Gregorlo Unkuch.- Señores Concejales, ahora vamos a 
29 aprobar el orden del dIa. For favor. 
30 

31 Concejal MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde, mociono para que se apruebe el orden 
32 del dIa con dos puntos más que se han agregado para esta fecha. 
33 

34 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Respaldo Ia mociOn señor Alcalde. 
35 

36 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- En vista de existir respaldo, proceda mi 
37 estimada Secretaria a tomar Ia votación. 
38 

39 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara.- Señores Concejales voy a proceder a tomar 
40 votaciOn de Ia mociOn planteada por el Concejal Pablo Saant para que se apruebe el orden 
41 del dIa con los dos puntos agregados al mismo. Secundado por Ia Concejal Rosa Lucero. 
42 

43 Concejal Señor Marco Cárdenas.- A favor del orden del dia convocado, con los dos 
44 puntos agregados al mismo. 
45 
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1 Concejala MagIster Rosa Lucero.- A favor del orden del dIa. 
2 

3 Concejala Nelly Ponshera.- A favor del orden del dIa. 
4 

5 Concejal MagIster Pablo Saant.- Par Ia aprobación del orden del dIa. 
6 

7 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak. - A favor de Ia aprobación del orden del dIa, 
8 incluido los dos puntos antes señalados. 
9 

10 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - A favor del orden del dIa. 
11 

12 En consecuencia; de conformidad a Ia que estipula el Art.57 literal a) del Codigo Orgánico 
13 de Organizacion Territorial Autonomla y Descentralizacián, del Organo Legislativo del 
14 Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Canton Logrono; en usa de sus 
15 facultades legales, 
16 

17 

18 RESUELVE Ia siguiente: 
19 
20 RESOLUCIN MUNICIPAL NRO. 001-  GADMCL -05-07-2022. 
21 
22 POR UNANIMIDAD.- 
23 

24 Art.1.- En sesiOn Ordinaria Nro. 023 de fecha 05 de julio de 2022, el Concejo Municipal 
25 resuelve aprobar el orden del dIa con dos puntos incluidos Nros. 6 y 7. 
26 

27 Quedando el orden del dIa de Ia sesiOn Ordinaria Nra. 023 de fecha 05 de Julio de 2022 de 
28 Ia siguiente manera: 
29 

30 
31 1 ConstataciOn del QuOrum. 
32 2 Apertura de Ia sesión. 
33 3 Análisis y AprobaciOn del orden del dIa. 
34 4 Análisis y AprobaciOn del Acta de Ia SesiOn Ordinaria Nra. 022. 
35 5 Lectura, Análisis de comunicaciones y toma de resoluciones. 
36 6 Análisis y conocimiento referente al Informe Técnico de ejecucion de obras y 
37 prayectos presupuestados presentada par el Director de Obras Püblicas. 
38 7 Análisis y conocimiento referente aI informe técnica y copias certificadas de 
39 toda el proceso del Prayecto de RegeneraciOn Urbana en Ia parraquia Yaupi 
40 fase I, II y Ill, presentada par Ia Unidad de Procuradurla SIndica y 
41 PlanificaciOn. 
42 8 Clausura. 

43 
44 
45 4.- ANALISIS V APROBACION DEL ACTA DE LA SESIN ORDINARIA Nro. 022. 
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1 

2 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señores y Señoras Concejales pongo en 
3 consideraciôn Ia aprobaciôn del acta de Ia Sesiôn Ordinaria Nro. 022; alguna observaciôn, 
4 inclusion, enmienda, corrección o supresión que exista, pueden hacerlo. 
5 

6 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Señor Alcalde permitame par favor el usa de Ia 
7 palabra; en este punto voy a solicitar a Ia companera Secretaria por favor una correcciOn 
8 en los siguientes items; en Ia página Nro. 33 renglOn 43 en todas las intervenciones de a 
9 Economista Julia Buestan Brito usted le está bautizando con el Apellido Espejo es Julia 

10 Buestan Brito y usted en todas las intervenciones de ella le está colocando el Apellido 
11 Espejo. 
12 

13 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara.- No hay problema, se le rectifica. 
14 

15 Concejala Magister Rosa Lucero.- En Ia página 14 renglOn 32; pagina 14 renglon 37; 
16 página 15 renglôn 1; en Ia misma página renglOn 18; página 17 renglOn 18; pãgina 18 
17 renglOn 7, renglOn 22 y renglOn 40; asI mismo en a página 20 renglon 2, renglOn 16, renglOn 
18 22, renglOn 30; pagina 21 renglon 19, renglOn 24, renglôn 31, renglon 38 y asi 
19 sucesivamente. Eso de ml pane señor Alcalde. Gracias por el espacio; luego de las 
20 correcciones de los companeros Concejales me adelanto a mocionar Ia aprobaciOn del acta 
21 de Ia sesiOn Ordinaria Nro. 022. 
22 

23 Concejal Abogado Marco Cárdenas.- Señor Alcalde me permite el uso de Ia palabra; en 
24 Ia página Nro. 34 por favor pido una correcciOn en eI renglOn Nro. 43 a medlo renglOn dice: 
25 COIP Ia correcto serla: (COA) COdigo Organico Administrativo. Nada más de mi parte. 
26 Gracias. 
27 

28 Concejala Nelly Ponshera.- Señor Alcalde, permitame el uso de Ia palabra; compañera 
29 Secretaria solicito una correcciOn en Ia página 29 renglOn 37 en ml intervenciOn dice: 
30 anteriormente en Ia sesiOn anterior usted dijo, Ia correcto seria: anteriormente en Ia sesiOn 
31 usted dijo, suprima Ia palabra anterior. Eso es todo de mi parte. 
32 

33 Concejal Señor MagIster Pablo Saant- Señor Alcalde, respaido a maciOn de Ia 
34 compañera Rosa Lucero para Ia aprobaciOn del acta anterior, aclarando que yo pedI a Ia 
35 Secretaria me dé corrigiendo algunos errores de ordenamiento de oraciones en ml 
36 intervenciOn, ella Io ha hecho pero sin perder Ia idea fundamental a principal. Le agradezco 
37 mucho; reitero, apoyo Ia maciOn para Ia aprobaciOn del acta anterior. 
38 

39 Alcalde Señor TecnOlogo Gregorio Unkuch.- Proceda ml estimada Secretaria a tomar 
40 Ia votaciOn. 
41 

42 La Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara.- Señores Concejales voy a proceder a 
43 tomar Ia votaciOn de Ia maciOn planteada por Is Concejal MagIster Rosa Lucero, para que 
44 se apruebe el acta de Ia SesiOn Ordinaria Nra. 022, de fecha 14 de junio de 2022. 
45 Respaldado por el Concejal Señor MagIster Pablo Saant. 
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1 
2 Concejal Señor Marco Cárdenas.-. Apoyo Ia moción para que se apruebe el acta Nro. 
3 022 defecha 14dejuni0de2022. 
4 
5 Concejala MagIster Rosa Lucero.- A favor de Ia aprobaciôn del acta de Ia sesión 
6 Ordinaria Nro. 022. 
7 
S Concejala Nelly Ponshera. - A favor de Ia aprobación del acta de Is sesión Ordinaria Nro. 
9 022. 

10 
11 Concejal Señor MagIster Pablo Saant. - Por Ia aprobacion del acta anterior. 
12 
13 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak. - A favor de Ia aprobación del acta de a sesión 
14 Ordinaria Nro. 022 de fecha 14 de junio de 2022. 
15 
16 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Por Ia aprobaciôn del acta anterior. 
17 
18 En consecuencia; de conformidad a lo que estipula el Art. 57 literal a) del Côdigo Orgánico 
19 de Organizacion Territorial Autonomia y Descentralizaciôn, del Organo Legislativo de 
20 Gobierno Autônomo Descentralizado Municipal del Canton Logrono; en uso de sus 
21 facultades legales 
22 
23 RESUELVE lo siguiente: 
24 
25 RESOLUCION MUNICIPAL Nro. 002-GADMCL-05-07-2022. 
26 
27 POR UNANIMIDAD. - 
28 
29 Art. 1.- El Concejo Municipal, en SesiOn Ordinaria Nro. 023 de fecha 05 de julio de 2022 
30 resuelve aprobar el Acta de Ia Sesión Ordinaria Nro. 022 de fecha 14 de junio de 2022 del 
31 Concejo Municipal del Gobierno AutOnomo Descentralizado del CantOn Logrono. 
32 
33 
34 5.- LECTURA, ANALISIS DE COMUNICACIONES Y TOMA DE RESOLUCIONES. 
35 
36 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara. - Señor Alcalde, no ha Ilegado ninguna 
37 documentación sum illado por su maxima autoridad a Secretarla General. 
38 
39 6.- ANALISIS Y CONOCIMIENTO REFERENTE AL INFORME TECNICO DE EJECUCION DE 
40 OBRAS Y PROYECTOS PRESUPUESTADOS, PRESENTADO POR EL DIRECTOR DE OBRAS 
41 PUBLICAS. 
42 
43 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Señores Concejales, pongo en 
44 consideración el informe presentado por el Director de Obras PUblicas referente a Ia 
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1 ejecución de Obras y Proyectos presupuestados. Señores Concejales este punto es para 
2 conocimiento, anàlisis e informaciôn. 
3 
4 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde permItame Ia palabra; señor 
5 Director de Obras PUblicas bienvenido, le estamos molestando porque usted es parte del 
6 equipo de trabajo nuestro, si no fuera asi no le hubiéramos estado llamando o poniéndole 
7 alguna observaciôn porque mi funciôn como Concejal es este exactamente; inicio señor 
8 Alcalde, hemos recibido un documento, pero esta vez dirigido a usted señor Alcalde, ni 
9 siquiera es un informe que el Concejo ha pedido sino que hace entrega de obras y 

10 proyectos desde noviembre del 2021 que ingresa en a lnstituciôn hasta a presente fecha 
11 en consideración al oficio circulante Nro. 071-SG-GADMCL-2022 de fecha 24 de mayo del 
12 2022 le hago Ia entrega para su revision y aprobación de los pliegos, reitero, es 
13 completamente dirigido a usted señor Alcalde; lo que si nosotros pedimos, en base a Ia 
14 peticiôn de a resoluciôn Ordinaria tal. por parte del Concejo hago Ia entrega o el informe 
15 etc debla presentar de esa forma a! Concejo sino esto está completamente dirigido a usted 
16 señor Alcalde para su revision y aprobación, to cual, no es un informe en primer lugar. 
17 En segundo lugar, en los aspectos que está topando el señor Director de Obras Püblicas 
18 se observa ConstrucciOn de Sistema de Agua Potable Regional para el Centro parroquial 
19 de Yaupi y los Centros Kumpak etc, es conocido este proyecto, muy anhelado, y 
20 preocupado, preguntado con frecuencia; sin embargo, no tenemos nada hasta ahora señor 
21 Director. ,Qué sucede? que va a suceder? que falta? porque yo entiendo, para ejecuciOn 
22 de obras el señor Alcalde designa un Presidente de Ia ComisiOn Técnica y su cuerpo que 
23 integra, es este equipo u organismo, o esta ComisiOn encargada de cumplir los procesos 
24 precontractuales; pero, sin embargo, cuando se revisa en el Sistema del (SERCOP) 
25 Sistema de ContrataciOn PUblica hay errores u observaciones que cometen ustedes at 
26 subir, este es el motivo fundamental de que tiene que aparecer: cancelado o desierto. 
27 Primero.- adjudicado; segundo, preguntas y respuestas y finalmente cancelado. 
28 Esto, ya no depende del señor Alcalde sino de ustedes señores técnicos como ComisiOn 
29 Técnica por eso lieva el nombre de Comisiôn Técnica, no es cualquier ComisiOn; ese es el 
30 motivo por el que tarda, y hace atrasar el proyecto del Gobierno Municipal en su conjunto. 
31 En su cabeza señor Director, desde que usted ingreso no hemos visto ninguna obra grande 
32 que se haya contratado, aparte de que usted consolidó conjuntamente con el señor Director 
33 Financiero las obras en una sola partida lo que a ley Si permite. 
34 Siendo asI qué está pasando? yo investigue, porque mi trabajo es investigar no solo a 
35 ustedes, tengo asesores externos y gracias a esta oportunidad que tengo para este caso 
36 del Proyecto del Sistema Regional de Agua Potable que usted aqul anexa está paralizado 
37 por qué, simple y sencillo porque faltó actualizar el anélisis de los precios unitarios; faltO 
38 también, datos de coeficientes de materiales de contrataciOn del pals, faltaron estos 
39 aspectos que deblan actualizar ustedes Ia ComisiOn Técnica y no es que el SERCOP 
40 porque quiere les está observando; por eso señor Alcalde, este tipo de trabajo desatinado 
41 por parte de nuestros técnicos hace deslegitimar Ia administración nuestra; Ia poblaciôn 
42 esté esperando, por ejemplo: estamos hablando de Ia soluciOn tecnolOgica para brindar 
43 servicio de Internet Satelital gratuito en Espacios Püblicos del CantOn Logrono, en este 
44 caso para este tipo de proyectos usted no es Presidente de esta ComisiOn Técnica, pero 
45 igual aparece cancelado, cuando anteriormente estaba en preguntas y respuestas aparece 
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1 más tarde cancelado; si esto va dándose, seguramente aparece otro señor Director de 
2 Obras Püblicas; tenemos una partida consolidada de algunas obras como por ejemplo de 
3 ConstrucciOn de Obras de Infraestructura PUblica del CantOn Logrono Provincia de Morona 
4 Santiago partida consolidada con un solo nombre COTO- GADMCL-01-2022 con un monto 
5 de USD) 380.446,99 publicado, que estaba en revision en preguntas, respuestas y 
6 aclaraciones, pero el 15 de junio del 2022 aparece cancelado, y nuevamente se levanta; 
7 por eso es mi preocupaciôn, aparte de preocupaciOn señor Alcalde mi exigencia, señor 
8 Director de Obras Publicas no nos haga quedar mal, usted por su tItulo y honor a su 
9 profesiOn haga bien las cosas, a usted no le dicen nada, sino al señor Alcalde le dicen que 

10 no hace nada y el señor Alcalde confiando en sus palabras en una reuniOn dice: que a 
11 partir de junio o julio vamos a estar apoyando con esta obra pero ya estamos terminando 
12 junio, en Ia rendición de cuentas el 27 de mayo el señor Alcalde afirmO a los pueblos que 
13 solicitaron tal obra y él dijo entre junio y julio; cuando seguimos el sistema oficial de 
14 contrataciOn püblica este es el resultado simple y Ilanamente. 
15 Por eso, yo sugiero, esmere señor Director de Obras Püblicas aparte de que viene otros 
16 pensamiento, hoy me puede decirme cual obra desde que usted ingresO ya va a ser más 
17 de 8 meses se ha realizado con Ia gestión técnica suya. . . nada, entonces para qué estamos 
18 aqul, eso a nosotros nos recarga de manera negativa de que nosotros solo hablamos, 
19 ofrecemos y no cumplimos, y Ia gente nos da un calificativo bajo; reitero, eso ya no tiene 
20 que ver con el señor Alcalde y los Concejales tiene que ver con el Cuerpo Técnico para el 
21 cual el Ejecutivo confla, pero esta confianza queda en nada por eso señor Alcalde mi 
22 propuesta es Ia siguiente: si estas cosas siguen sucediendo debes tomar decisiones señor 
23 Alcalde para cambiar otro personal que se comprometa a trabajar y sacar adelante los 
24 proyectos de este CantOn, porque si sigue con estos resultados de que el SERCOP sigue 
25 amonestando, sigue cancelando, señor Alcalde no estanios con un buen rumba, estamos 
26 con un buen barco pero no tenemos un conductor que nos quiera llevar hacia un rumbo en 
27 este caso en el tema de orden de obras püblicas; yo no sé par qué hace constar aqul 
28 fotografias eso usted ya paso en Ia rendiciOn de cuentas y ya quedO en Ia historia. 
29 
30 La principal resumo señor Alcalde, que el señor Director de Obras PUblicas se ponga a 
31 trabajar y se tome en seria este trabajo, señor Director de Obras PUblicas usted es muy 
32 ausente en su trabajo, usted sabe que tres dias de atraso sin justificaciOn se pierde el 
33 trabajo, no muchos tienen esta oportunidad de trabajar coma usted trabaja, gracias al 
34 Ingeniero Gualan este equipo de Obras PUblicas funciona si no estuviera con nosotros el 
35 Ingeniero Gualan estuviéramos muy mal; par eso mi sugerencia, usted tiene mucha 
36 experiencia y ha trabajado en CONAGOPARE con Ia AsociaciOn de Gobiernos AutOnomos 
37 Descentralizados Parroquiales y esa experiencia comparta pero en buen sentida, sin estar 
38 par debajo buscando amarres porque cuando andamos con esto perdemos Ia ética y Ia 
39 dignidad personal porque el dinero es el que nos maneja y si usted cogiO un centavo a un 
40 fajo de dinero pierde su ética y no puedes actuar coma tal par esa es muy importante no 
41 dejarnas Ilevar par cuestiOn material porque si no una se materializa y un materializado 
42 deja de ser persona. 
43 
44 Esa es mi pabre opinion adelantada; dediquese a trabajar parque el sistema Regional de 
45 Agua Potable está incierta hasta este momenta, tanto problema para que este prayecto no 

TELFONOS: 
(07) 3911- 220 3911 - 158 Correo Electrónico: municipiologrono@hofmai!.com 

11 



A2A 

SECRETARIA GENERAL Y DE CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON 
LOGRONO 

AffluinislractOil 2019 — 2023 
LOGROO — MORONA SANTIAGO 

1 se puede realizar en Ia práctica, otros Directores como el señor Arévalo, el Ingeniero 
2 Pizarro y usted ingeniero Javier Lizano, tres lngenieros profesionales que se han 
3 especializado en universidades con categorla A y no dan buenos resultados en estos 
4 proyectos necesitados par el pueblo. Repito mi sugerencia, que se pongan a trabajar que 
5 se controle a todo el personal que entra y sale, que no se dediquen a estar solo en el 
6 celular, si el término cabe estar fumando por allá, dejando su trabajo. 
7 Señor Alcalde, de ser el caso, si esto continua, tome las mejores decisiones para cambiar 
8 el personal para que adelante las obras y proyectos. Nada más señor Alcalde. Muchas 
9 gracias. 

10 

11 Director de Obras Publicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Señor Alcalde, señores 
12 Concejales(as) companeros Jefes y Directores del Gobierno Municipal del Canton Logrono 
13 muy buenos dIas, querla agradecerles par Ia invitación a Ia Sesión del Concejo. 
14 

15 Para aclarar señor Concejal, vamos al punto Nra. 01 del Sistema del Agua Regional de 
16 Yaupi.- el tema del agua de Yaupi tiene coma 3 fases: 
17 

18 La primera fase para poder publicar es sacar el informe de pertenencia, para realizar el 
19 informe de pertenencia Ia realiza Ia Contralorla General del Estado mediante el Sistema; 
20 se sube todo Ia informaciOn que ellos yen pertinente para ejecuciOn del proyecto, 
21 precisamente el presupuesto, los datos actualizados, Ia verificaciOn del valor agregado 
22 ecuatoriano que es el VAE, se sube los estudios del mercado e infinita documentaciOn que 
23 es obligatoria tener para el proceso; toda documentaciOn que se sube para sacar 
24 desagregacion tecnolOgica es requisito primordial que se publica coma punto especIfico 
25 de importancia para poder publicar y proceder con el proceso de licitaciOn, sin este 
26 documento quiere decir que el proyecto no tiene viabilidad técnica para poder seguir, 
27 entonces si ellos objetan alguna informaciOn quiere decir que nosotros no tenemos el 
28 proyecto completo entonces ellos no nos dan paso para Ia publicación. 
29 

30 Segundo punto.- La ComisiOn Técnica, está cargo siempre que esté dentro de los procesos 
31 precontractuales y actüa hasta Ia parte de Ia adjudicaciOn. La dice Ia norma y Ia ley. 
32 Entonces, el trabajo de Ia ComisiOn Técnica ha sido minucioso, se ha verificado, se ha 
33 subido toda Ia documentaciOn; como todos conocen, no todos tenemos el mismo 
34 pensamiento, ni todos estamos contentos a fuera excelente que todo el mundo tenga una 
35 misma idea o pensáramos igual. 
36 Existen las denuncias y pueden ser: reales o maliciosas; las denuncias que fueron 
37 realizadas hacia el proceso han sido sustentadas y se han ido trabajando coordinadamente 
38 con Ia ComisiOn para poder nosotros desvirtuar y aseverar lo que nosotros hemos 
39 realizado, y trabajado técnicamente. En consideraciOn el SERCOP ha descargado las 
40 denuncias y nos ha dado Ia razôn al Gobierno Municipal. 
41 Entonces, existe una resolución par parte del SERCOP donde ellos informan en una parte 
42 que dicen: aceptamas sus descargos en toda a documentaciOn. Ahora, nosotros hemos 
43 enviado unos insistos dentro del plazo contractual al Banco con el respectivo desembolso, 
44 hemos hecho todo el trámite, hemos ingresado todos los contratos, hemos protocolizado 
45 el contrato, hemos ingresado el oficio de peticiones dentro del plaza contractual; nosotros 
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1 no estamos fuera de ninguna incursiOn con el banco; ahora, las poilticas internas del banco 
2 10 cual yo desconozco y no seria directamente a ml Ia pregunta si no deberiamos realizar 
3 con ustedes como Concejales en compania con el señor Alcalde ii a preguntar al Gerente 
4 del Banco Zonal Sucursal 6 cuál seria el motivo a razón del por qué no se da el desembolso 
5 al Municipio; entonces, nosotros estamos trabajando cada semana, hemos ingresado 
6 oficios y documentos al Banco, se encuentran ingresados por lo tanto ustedes pueden pedir 
7 y revisar en coordinación con el Alcalde. El dia viernes ingresamos el ültimo oficio al banco 
8 poniendo un insisto para el desembolso ya son ties oficios que hemos ingresado y de estos 
9 no nos han dado contestatario por esa razón nosotros hemos enviado el oficio directamente 

10 a Ia parte Central o al Director General del Banco a Ia ciudad de Quito ya no a Ia Zonal 
11 porque a Ia Zonal no nos dan respuesta. Efectivamente, hubo una reacciOn de Ia Zonal y 
12 el dia de ayer me indicó el técnico de seguimiento que recién ha ingresado el oficio después 
13 de 2 semanas que ingresamos, ósea, recién van a dar contestaciôn y nos van a pedir una 
14 reuniOn. En el proceso que se cancelô de Yaupi eso es anterior a mi Ilegada no sé si se 
15 cancelô antes de que yo Ilegara. En el tercer punto de los Proyectos que se han ejecutado.- 
16 si se han ejecutado, como saben ustedes son testigos, fiscalizadores y pueden revisar, 
17 ustedes han analizado lo que es a rendiciOn de cuentas y han revisado el documento que 
18 yo les entregue; ustedes pueden comparar con Ia administraciôn anterior con Ia que hemos 
19 hecho nosotros desde noviembre hasta Ia fecha, estamos triplicando los prayectos de 
20 infima cuantia que se realizaron antes de ml; entonces, yo pienso que hacienda una 
21 evaluación con los prayectos que se hicieron anteriormente en poco tiempo estamos bien; 
22 ahora de los proyectos que hemas sacado hemos hecho subastas para los proyectos y 
23 materiales para los bordillos, hemos hecho el corredor temático; entonces, se ha hecha el 
24 seguimienta al proyecto del Canvenlo de Yaupi, se ha estado realizando el mantenimiento 
25 de las vIas en Shimpis con el Convenio de Fondos no Reembolsables; se esté hacienda 
26 los procesos de los prayectas de actualizaciOn para poder publicar. 
27 

28 Ahora, el tercer punta que es de Ia Publicaciôn de las Obras de lnfraestructura Püblica.- 
29 Este prayecto se canceló porque nosotros al revisar con el financiero los convenios y el 
30 momenta que cancelamos tuvimos una reunion con el Administrador del Convenio y con el 
31 JurIdico del Canvenia del Distrito de EducaciOn reitera nos pusimos a revisar porque yo 
32 mediante Ilamadas telefOnicas y conversaciones con ellos informaban que ellos han hecho 
33 el trámite para hacer el canvenia de 365 dIas, coma ustedes saben un prayecto de obra no 
34 dura un mes ni 60 dias si no puede durar 60 a 90 dias solamente Ia publicaciOn, de ahi Ia 
35 contrataciOn puede durar atros 90 dias terminar y cerrar un canvenia, esto nos conlleva a 
36 1 aña de trabajo. Entonces, ellos me infarmaban que si han hecho el trámite para pader 
37 ampliar todos los convenios y yo confiado ese dia les pedI Ia infarmaciôn, revisamos en el 
38 Distrito Ia informaciôn, conversamos con ellos, eI administrador estaba seguro que ha 
39 hecho el trámite, que se ha hecho un ADENDUM al plaza pero en Ia revision de Ia 
40 documentación no existiO ninguna documentaciOn; entonces, el administrador del canvenio 
41 informO que no existe ampliaciOn de plazas par to tanto esa cansideraciOn de los prayectos 
42 tuvimas lamentablemente que cancelar el proceso al no existir los convenios actualizados. 
43 Eso es Ia que pod na mencionar compañeros. 
44 
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1 Concejal Señor Magister Pablo Saant.- Continuo; contesto sobre este tema; entonces, 
2 no funcionó Ia consolidaciôn de Ia partida ese es el motivo; ustedes deben asesorar con Ia 
3 cabeza al señor Alcalde, recogen todos los proyectos consolidan y !uego encuentran este 
4 problema, no todos los puntos son del mismo tema, area o campo, si van a consolidar una 
5 partida primero analicen bien para que no indiquen que ya está cancelado Ia que acaba de 
6 repetir señor Director. 
7 

8 Segundo punto, en los documentos que has pasado al señor Alcalde; yo como Concejal y 
9 nosotros como Concejales tenemos que conocer Ia adquisiciOn de un vehIculo recolector 

10 para el Programa Integral de Residuos SOlidos para las parroquias de Logroño, Shimpis 
11 del GAD Municipal, nosotros antes tenemos que ii a ver Ia empresa donde vamos a adquirir 
12 este tipo de vehiculo, que no pase Ia mismo que sucedió con os dos vehIculos en Ia epoca 
13 de Ia PANDEMIA uno ya está acabado, será por el más uso o el descuido, solo el vehIculo 
14 del Ejecutivo está en buen estado, para eso se solicitó señor Director un Informe. 
15 

16 Con estos antecedentes señor Alcalde, Ia verdad es que usted si trabaja si no que los entes 
17 técnicos yen que va a haber un error y toman decisiones; antes de tomar decisiones mis 
18 queridos técnicos averiguen bien no hagan al azar las cosas, nuestros entes de control nos 
19 controlan para ver si estamos haciendo bien. 
20 

21 Lo referente a las Infimas cuantlas si se han hecho y son mucho más fáciles pero por qué? 
22 contratos con presupuestos medianos y grandes no se han hecho, ustedes están 
23 compatibles para poder enfrentar todo tipo de contrataciones püblicas. 
24 Nada más señor Alcalde. 
25 

26 Director de Obras Publicas Señor Irigeniero Javier Lizano.- Mi estimado Concejal, para 
27 contestarle acerca del recolector; es contraproducente y está fuera de Ia ley ir uno a reviSar 
28 y a elegir qué camino quiere; uno to que pone son las especificaciones técnicas de cómo 
29 desea el vehIculo? ,Cómo quiere que le Ilegue el vehIculo? y todos los que tengan esas 
30 especificaciones técnicas podrIan participar, usted también podrIa informar que tal 
31 empresa participe pero debe cumplir con las especificaciones técnicas descritas y en un 
32 concurso podrIa cumplirse si aquellas rectificaciones técnicas se acatan entonces entraria 
33 a un tipo subasta. Ese es el proceso elegido companeros. 
34 

35 Concejal Señor Magister Pablo Saant.- Exacto, pero nosotros tenemos que saber los 
36 oferentes que ofrecen para saber qué tipo de marcas están ofreciendo y ese es también 
37 nuestro trabajo. 
38 Usted debla hacer constar todo aqul aunque yo ya sé quienes son los invitados, quienes 
39 van a participar en tal contrato o proyecto. Nada mAs. Muchas gracias. 
40 

41 Director de Obras Publicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Señor Concejal, está 
42 abierto a nivel Nacional para participar todos los interesados. 
43 

44 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señores Concejales, yo también puedo 
45 querer acceder a toda Ia información ya que no estamos comprando directo, hay otras 
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1 cosas que si y otras que no. Lo que Si tenemos que decir y poner a conocimiento es lo 
2 referente al Agua Potable, ustedes tienen que informar del Banco del Estado para poder 
3 transferir recursos; primero dijeron que si estaba bien, y luego dijeron que no porque ha 
4 faltado una certificaciôn de parte del SERCOP a pesar que mandaron el informe atrasado, 
5 se tenia que presentar en dicho informe si es favorable Ia compra para transferir recursos 
6 y allI fue un poco obstaculizado. 
7 Entonces, fue enviado a Quito donde digan que ya es procedente transferir recursos al 
8 Banco del Estado. Hasta ahI está. Pero por motivos del paro Nacional no hemos ido pero 
9 tal vez por el sistema ustedes pueden preguntar Ia más pronto posible. En que pane esta 

10 Ingeniero si ha preguntado? 
11 

12 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Si, converse con el señor 
13 Almeida que es el técnico de seguimiento el Unico técnico que da toda Ia parte positiva por 
14 parte de él hacia el Banco no más que él desconoce cuáles son ahora las polIticas del 
15 banco y por qué se da el retraso del desembolso par esa razón quisiera pedir a nombre del 
16 Concejo que tengamos una reunion con el Banco y saber el motivo del par qué no dan el 
17 desembolso. Eso serla todo Señor Alcalde. 
18 

19 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señores Concejales, explicándoles de 
20 forma concreta es asi; en qué consiste eI problema de Ia calificaciôn, en que habia una 
21 denuncia pero ahora manifestaron que Ia denuncia ya no existe pero nosotros antes que el 
22 SERCOP nos diga que es procedente; entonces, después IIegô el documento donde decIa 
23 que se acepta los descargos pero nosotros hablamos hecho antes porque el Banco del 
24 estado ya pedia Ia adjudicación, contratos, etc. Luego, Ia primera Comisiôn nos dijo que 
25 nos van a transferir los recursos del Banco Central del Ecuador. Entonces, luego nos llaman 
26 nuevamente para decir que hay un problema y que existen dos requisitos, que requisitos 
27 eran? lo van a explicar ustedes Técnicos. Ellos tenian dudas en el cual el SERCOP no dice 
28 claramente contrátese tal cosa es procedente, entonces no declan ese término. AyUdeme 
29 alll Doctor Omer. 
30 

31 Procurador Sindico, Señor Doctor Omer Ortega.- Señor Alcalde, Ia que los señores del 
32 Banco de Desarrollo manifestaron es un párrafo especlfico que no están publicados 
33 correctamente en el informe de desagregacion tecnolôgica par eso declan las 
34 observaciones se mantienen, par esa Ilnea es Ia duda del banco para no realizar el 
35 desembolso o Ia transferencia para el anticipo que tenemos que entregar acá dentro del 
36 Municipia; entonces, dentro de eso se hizo una petición nueva e informe de criteria juridico 
37 aI SERCOP en Ia ciudad de Quito donde que ellos manifiesten en que parte de Ia ley está 
38 especificado que es o no obligatorio Ia publicación de esa información desagregaciOn 
39 tecnologica. Como yo he manifestado anteriormente señores Concejales, Ia parte jurIdica 
40 no interviene en Ia pane está de Ia precontractual e incluso me queda a ml una duda en 
41 esta palabra de desagregacion tecnológica aquello podrIa explicarles el señor Director 
42 de Obras PUblicas. Es todo Ia que puedo manifestar a esta cuestión donde manifestaba 
43 que las observaciones se mantienen Unica y exclusivamente en esa. 
44 
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1 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- La desagregacion 
2 tecnológica está en el Sistema de Ia Contralorla, ese informe Ia emite Ia Contralorla General 
3 del Estado, ya está emitido y no veo cual es Ia observaciôn, si ellos emiten ya no necesitan 
4 nada más solamente el informe de desagregacion tecnologica que emite a Contralorla del 
5 Estado, existe Ia aprobación y todo lo demás, se ha hecho toda documentaciôn. 
6 

7 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Senores, después del paro, ojala que 
8 terminen entre hoy y mañana tenemos que salir de Comisión. 
9 

10 Director de Obras Páb!icas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Para aclararles; Ia que 
11 mencianan al!á los técnicos del BDE es que el mismo, está interfiriendo en asuntos que a 
12 ellos no les compete, ellos solamente necesitan toda a informaciôn, llegô el documento del 
13 SERCOP y ellos deben pronunciarse. Para conocimiento companeros. 
14 

15 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Señor Alcalde, me permite el usa de Ia palabra; 
16 

17 Mi pedido seria que emitamos a solicitemos un certificado a Ia Mesa Técnica de 
18 Desnutrición y poder con ese documento acudir al Banco de Desarrollo porque realmente 
19 hay niños en Ia parroquia Yaupi que están necesitando que Ilegue ese lIquido vital ósea no 
20 podemos ir contra Ia vida de los habitantes de ese sector; Ia cosa es grave y ellos le están 
21 poniendo bastantes trabas y realmente no está bien; nosotros, podriamos señor Alcalde 
22 acudir en Comisión y solicitar para que ellos nos den oldo. 
23 

24 Director de Obras Püblicas Señor ngeniero Javier Lizano.- Exactamente, esa es Ia 
25 palabra señor Alcalde porque usted sabe que hemos enviado dos oficios y no nos dieron 
26 contestación por eso el insisto lo enviamos a Quito y llegando a Quito me informan que 
27 recién esta semana ingresaron los dos oficios y ya Son 15 dias. 
28 

29 Procurador SIndico, Señor Doctor Omer Ortega.- El 6 de junia exactamente, hoy 
30 estamos 28 ya tres semanas que no se ha recibido ninguna respuesta, yo personalmente 
31 deje en las manos del Secretario porque no dejan entrar sin previa cita a hablar con los 
32 delegados y Directores, entonces se presentO en ventanilla y se esperaba Ia respuesta 
33 como manifesto el Ingeniero y ratifica lo que yo estoy diciendo que es para que nos 
34 manifieste en qué parte de Ia ley o el por qué están ellos poniendo en ese sentido. 
35 

36 Concejala Magister Rosa Lucero.- Campañero Juridico, realmente el GAD Municipal no 
37 mantiene eI sistema informático para manejo de documentos internos y externos mediante 
38 un QUIPUX. Yo entiendo, que el Banco del estado (BDE) a los oficios solicitados por 
39 QUIPUX atiende a Ia brevedad posible y es más hay un término donde ellas deben cumplir 
40 pero nosotros lo estamas haciendo en fisico; yo entiendo, que por esa situaciOn está 
41 demorándose Ia atenciOn de esos documentos. 
42 

43 Procurador SIndico, Señor Doctor Omer Ortega.- Puede ser coma usted dice, le day Ia 
44 razOn, pero nosatras hemos presentado solicitando que se pranuncien al respecto y no hay 
45 pranunciamiento oficial hasta Ia fecha. Se desconoce de mi parte. 
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1 

2 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- Señor Alcalde, en vista de que este proyecto 
3 no solamente es Ia denominaciôn del agua potable sino además de otros proyectos 
4 grandes como: alcantarillado que concierne a Ia parroquia Shimpis que están pendientes 
5 como aqul en el casco urbano y Yaupi. Son montos que requieren de mayor presupuesto 
6 tal y cual como está pasando con el agua potable que tarda por cuestiones de Ia 
7 planificación del SERCOP que nos va a seguir obstaculizando; to cual señor Alcalde como 
8 usted mencionó de buscar Ia forma de ir en una Comisión para buscar algo estrategias, 
9 claro que tenemos proyectos grandes y asI va a ser siempre en Ia próxima administración 

10 también. No solamente en este GAD sino a nivel Nacional se quejan de lo que hace el 
11 SERCOP y creo que este es el motivo del paro nacional no solamente con respecto a los 
12 10 puntos. Señor Alcalde, tenemos nuestro representante a nivel nacional en AME él 
13 Presidente del AME Nacional el Señor Galarza Alcalde de Ia Amazonia; quisiera señor 
14 Alcalde usted, que forma parte de este cuerpo de trabajo como es el GAD del Canton 
15 Logroño para luego que pase el paro nacional si Dios permite pasar Ia voz al Gobierno 
16 Central. Ese es mi criterio. No se los demás Concejales. Pero buscaremos una parte vial 
17 para poder lograr y cumplir estos grandes proyectoS que son el agua potable. Nada más 
18 señor Alcalde. 
19 

20 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde, me permite el uso de Ia 
21 palabra; hemos tratado el agua de Yaupi en muchas sesiones de Concejo y creo que todo 
22 tiene un proceso y conforme se vaya presentando el proceso al Banco del Estado debe 
23 haber respuestas también y es raro que no se den respuestas en el caso que haya algUn 
24 error técnico; seria bueno de ver que ha dado contestaciôn las instituciones en este caso 
25 el Banco del Estado y solucionar de acuerdo a esas recornendaciones que habido, el 
26 tiempo está pasando y estamos próximos a terminar esta administraciôn o mandato, 
27 entonces serla bueno de culminar al menos este proyecto grande que se ha emprendido 
28 ya que es un proyecto muy representativo en el Canton. 
29 

30 Concejala Nelly Ponshera.- Señor Alcalde, si me permite el uso de Ia palabra por favor; 
31 nosotros pedimos en esta sesiOn que se inserte al punto del orden del dia sobre el informe 
32 de las obras y proyectos presupuestados de parte del Director de Obras Püblicas por to 
33 cual quisiera hacerle una pequena observaciôn Ingeniero; aqul tenemos obras por infima 
34 cuantia, hay varias obras per Infimas cuantias y en el resto también usted ha puesto 
35 procesos de obras entregadas para su publicaciOn; esto que usted entrega es en paquete 
36 y ahora está caido ese proceso?. 
37 

38 Director de Obras PUblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Si, se encuentra cancelado 
39 P01 el motivo de los convenios con el Distrito de Educación. 
40 

41 Concejala Nelly Ponshera.- Eso le habla dicho at señor Alcalde y Ia Economista Jefe 
42 Administrativo sabe los procesos de contrataciôn y usted también sabe cômo Director de 
43 Obras PUblicas; cuando yo le habla manifestado al señor Alcalde verbalmente cuando 
44 hable con éI, le manifesté que no podia hacer en conjunto o paquetes de obras que estaba 
45 subiendo el por qué vamos a tener este inconveniente; entonces, yo no sé cOmo hacen un 
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1 proceso sin previa consulta para que luego después de Ia ültima etapa para Ia adjudicación 
2 se dé esta situación de cancelaciôn de contratos de las obras que se está hacienda en el 
3 GAD Municipal del Canton Logrono puesto que va retrasando y no estamos adelantando 
4 nada absolutamente; entonces, ahora que se va hacer con este paquete y procesa, 
5 nuevamente se va a poder lanzar? después de cuãnto tiempo? ahorita estamos entrando 
6 a julio, agosto, septiembre, octubre, noviembre ósea ya falta aproximadamente unos 5 a 6 
7 meses. 
8 

9 Director de Obras Páblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Si, esta semana que viene 
10 vamos a publicar en seguida pero no vamos a publicar los procesos del Distrito porque 
11 esos no se pueden publicar hasta renovar los convenios. 
12 

13 Concejala Nelly Ponshera. - Par eso es que estamas retrasándonos; en el Reglamento 
14 de expedir Ia resoluciOn de usa del pracedimiento de infima cuantla dande dice: de bienes 
15 y servicias; usted pane aqul de bienes y servicios, se debe tener conocimiento en el literal 
16 a, b y c donde dice: que no consten en el catalogo electrOnico se realiza las mnfimas y que 
17 su adquisicion no haya sido planificada y en tal caso conste en el Plan Anual de 
18 ContrataciOn, aunque conste en el Plan Anual de Campras (PAC) no constituya un 
19 requerimienta constante, recurrente durante el ejercicio fiscal. En los casos especiales de 
20 bienes y servicias. . alli está bien Ia alimentación y eso es parte. AdquisiciOn de repuestas 
21 y accesarios, arrendamientos de muebles y adquisiciOn de medicamentos. . . que eso no lo 
22 hacemos nosotros. 
23 La que si habIa vista aquI es, que están hacienda una contrataciOn a adquisicion de 
24 lubricantes y aditivas, están realizando mediante Infirna cuantia par un manta de USD) 
25 5.142,00. Esta, si debe existir en el plan y debe estar planificada parque las lubricantes se 
26 compra a través de atra mecanisma que es par menor cuantIa y esa se ha adquirido para 
27 6 meses a para 1 año porque estos no se caducan, eso Si debe existir en el GAD Municipal 
28 de Lagrono, en Guardalmacén a Bodega, aquI ya realizan una adquisición de lubricantes 
29 y aditivos para las maquinarias del GAD Municipal que han hecha a través de Infima 
30 cuantIa, cuando debla haber sido mediante atro procedimiento. . . ahI si... no sé coma han 
31 hecho. El resto del informe está bien, pero me parece que están subdividiendo las obras 
32 par Infima cuantIa y eso no es pracedente señor Director de Obras Püblicas. Esa es tado. 
33 Luega seguiremos conversando porque hay más temas que tratar. 
34 

35 Director de Obras PUblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Le explico: los procesos 
36 de contrataciôn se dividen en 2 puntos dinámicos y comunes que se pueden publicar: 
37 Primer punto.- dinámicos.- son los de subasta inversa y catálogo electrOnica. 
38 Segundo punta.- camunes.- son los tipas de obras, menor cuantia, contrataciôn y 
39 licitaciôn. 
40 Hay 2 estados de materiales que son: normalizados y los no normalizados. 
41 Los normalizados son las que tienen una norma a estándar ejemplo 2 * 2, 3 * 3 en una 
42 caja. Los no normalizados son los que no se pueden cuantificar o sea los distintos. 
43 Ahara, los procesos de contrataciOn de acuerdo coma están en Ia ley son par los montos 
44 de acuerdo a los mantos, ahorita está Infima cuantia en USD) 7.000,00. Entonces, silos 
45 procesos de contrataciOn están dentro de este rango que son procesos que no son obras 
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1 nuevas, y no son bienes que están en el catálogo Ia ley permite contratar mediante una 
2 infima cuantla. Una sola vez al año. 
3 

4 Concejala Nelly Ponshera.- Estamos en este punto importante señor Alcalde, que 
5 hacemos? porque debemos tratar este asunto; el otro punto también es muy importante; 
6 ahora con esta bulla no sabemos cómo vamos a Ilevar esta sesiôn. 
7 

8 Concejal Señor Magister Pablo Saant- Puede suspender señor Alcalde Ia sesión y 
declarar una Comisiôn general o suspension para continuar en Ia siguiente fecha martes. 

10 

11 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Señor Alcalde, propongo que Ia sesiOn se retome 
12 luego de atender a los manifestantes ya tenemos aprobado para el dia de hoy los puntos 
13 del orden del dIa. 
14 

15 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde continuemos; dando mi criterio 
16 señor Alcalde, creo que todos estamos necesitados, todos apoyamos el paro, estando 
17 siempre unidos, tampoco no podemos internamente fraccionarnos o ellos que nos pongan 
18 a su obhgaciOn para que nosotros nos sometamos pero si hay que conversar en el caso 
19 que se reUnan y buscar alguna alternativa, apoyo y seguir adelante. 
20 

21 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Continuemos señores por favor. Ahora, 
22 vamos a sentarnos para ir analizando todo señores, está muy bien Ia observaciOn para 
23 luego de este paro continuar gestionando hasta lograr el objetivo del sistema de agua; otro, 
24 por qué se cancelô, es porque no se ha fijado Ia fecha del convenio por esa razOn es. 
25 

26 Director de Obras PUblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Para aclarar un asunto, los 
27 convenios han estado mal realizados, Osea, no se cual hizo en ese entonces los convenios; 
28 ustedes saben muy bien que una obra en 30 dIas o convenio de 30 dIas es imposible en 
29 una obra, solamente en 30 dIas nos demoramos en publicar. 
30 

31 Concejala Nelly Ponshera.- En 70 dias se demora para publicar una obra. 
32 

33 Director de Obras PUblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- No me excuso en nada 
34 solamente es para informales. 
35 

36 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Está de actualizar o ya actualizaron? 
37 

38 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- No, ya conversamos de eso 
39 por eso querla solo actualizar y seguir con eI proceso, me informaron que no, como ya 
40 están vencidos los plazos toca cerrar y hacer de nuevo otro convenio y firmar otro convenio. 
41 

42 Procurador SIndico, Señor Doctor Omer Ortega.- PerdOn que ahi intervenga; hacer otro 
43 convenio? 
44 

45 Director de Obras PUblicas Señor lngeniero Javier Lizano.- Si. 

TELEFONOS: 
(07) 3911- 220 3911 - 158 Correo Electrónico: municipioIogrono@hotmail.com  

19 



o 
ALCALDA 

SECRETARIA GENERAL Y DE CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON 
LOGRONO 

AdmiffisiraciOn 2019 — 2023 
LOGROIO — MORONA SANTIAGO 

1 
2 Procurador SIndico, Señor Doctor Omer Ortega.- For qué, no se reparte con el proyecto 
3 adjunto at convenio y solicitar una ampliacion de plazo. 
4 

5 Director de Obras PUblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Converse con el juridico y 
6 me dijo que no acepta eso, que se cierra y se haga otro convenio. 
7 

8 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Como van a decir que va a demorar si ni 
9 un dôlar ponen ellos. 

10 

11 Procurador SIndico, Señor Doctor Omer Ortega.- Correcto, solo le adjuntamos el 
12 proyecto al convenio y pedir una ampliaciôn de plazo porque el Municipio está poniendo en 
13 si todo; incluso ya hice el criterio jurIdico. 
14 

15 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Esa es Ia funciôn directa de ellos, que plan, que 
16 gestion hacen ellos? 
17 

18 Procurador SIndico, Señor Doctor Omer Ortega.- Porque hay una obra incluso para el 
19 proyecto del espacio cubierto de Ia escuela Miguel Pinchu de Yampas; ellos quieren que 
20 hagamos el espaclo cubierto, es una necesidad de los niños más que del Distrito de 
21 Educaciôn; entonces, yo le puso en mi criterlo jurIdico que se debe reenviar para que Ia 
22 gestión de Ia unidad del terreno se tramite a nombre del Distrito y ellos mandan Ia petición 
23 para que gestionemos a nombre del Municipio; no es competencia de nosotros Ia educaciôn 
24 y quieren que todavIa tengamos una propiedad de un terreno, en cuanto a eso yo manifesté 
25 en mi criterio jurIdico para que se haga Ia entrega para que ellos gestionen Ia propiedad 
26 del terreno para decir siquiera miren aqui está el terreno, ahora el Municipio haga Ia obra 
27 que están solicitando. Bueno, yo le Ilame y me tome a atribuciôn con el permiso del señor 
28 Atcalde a! Presidente de Yampas al señor Donato Chamik, al Presidente del Comité de 
29 Pares de Familia que firma y que nos vayamos at Distrito de Educación a conversar con el 
30 Director y el Asesor JurIdico y nos expliquen ellos que es to que están poniendo para decir 
31 que ellos nos quieren ahora con el oficio que nos entregan que el Municipio haga los 
32 trámites para a propiedad, discUlpeme que le diga asi y por conocimiento como Delegado 
33 de Ia Unidad de Tierras que estuve a su debido tiempo que Ia señora Katty Delgado ella 
34 gestionaba Ia propiedad mediante adjudicación en Ia Subsecretarla de Tierras para decir 
35 siquiera ya tenemos el terreno y el proyecto se elabore de parte del Municipio para hacer 
36 un convenio con Ia CoordinaciOn Zonal de Educaciôn que queda en Ia ciudad de Cuenca. 
37 Pero acá, ellos quieren que nosotros pongamos. . . por eso yo man ifestaba y no sé si estoy 
38 bien. . . entonces tendriamos que ver en que se basa el Asesor Juridico del Distrito para 
39 decir que no es procedente, mandemos directamente a Ia Zonal para que se amplié el paso 
40 y con los mismo convenios. 
41 

42 Director de Obras PUblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Es que, me informaron que 
43 debe pedirse dentro del plazo del convenio. 
44 
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1 Procurador SIndico, Señor Doctor Omer Ortega.- Nosotros ya estamos poniendo a 
2 obra, se podrIa hacer que nosotros solicitamos dentro del término, es solo cuestiôn de un 
3 documento recibirnos y buscar Ia forma, esa era mi idea no estoy queriendo ir en contra de 
4 usted lngeniero Javier Lizano; ya está el recurso, ya está Ia partida presupuestaria. 
5 

6 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Seria muy lindo subir en Ia radio estelar de SucUa 
7 y sacarles el tupe vulgarmente, no ponen nada y obstaculizan el paso; yo soy profesor y 
8 conozco cuales son los tramites aparte de eso vamos a invitar a los Padres de Familia para 
g hacerles ver Ia realidad como el Director Distrital y el JurIdico frenar los trámites, vamos a 

10 Cuenca y pedir Ia remoción del Asesor JurIdico y del Director; asI hemos hecho nosotros. 
ii No hay que perder el tiempo. Yo en came propia quiero vivir esta traba que nos ponen para 
12 luego irnos a Cuenca. Cuando en Construcciones de infraestructura es competencia del 
13 Ministerio de Educaciôn. 
14 

15 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuck- Señores Concejales, vamos a suspender 
16 Ia sesión para dialogar con los man ifestantes. 
17 
18 Procurador Smndico, Señor Doctor Omer Ortega.- Señor Alcalde, no Se Si me permite mi 
19 punto de vista; dele Ia palabra a ellos y luego hable usted también, to principal señor Alcalde 
20 con calma tranquilos, no hemos hecho nada en contra de ellos ni ellos en contra del GAD. 
21 

22 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara.- Señor Alcalde, señores Concejales(as) 
23 Directores y Técnicos aquI presentes buenos dIas; vamos a dar continuidad a Ia sesión 
24 Ordinaria Nro. 023 previsto para el dIa 28 de junio de 2022, pero por situaciones suscitadas 
25 el anterior martes referente a Ia manifestaciôn que se presentó en eI Canton Logrono por 
26 el Paro nacional se procedió a suspender por tat razón se notificO el dIa de hoy 05 de julio 
27 del presente año para proseguir en el mismo. Vamos a continuar con eI punto Nro. 6 
28 Análisis y conocimiento referente al Informe Técnico de EjecuciOn de Obras y Proyectos 
29 Presupuestados, presentado por el Director de Obras PUbticas. 
30 
31 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Muy buenos dIas señores Concejales(as); 
32 en esta mañana auto convocada quiero pedir disculpas por las situaciones que se 
33 presentaron el martes anterior 28 de jun10 de 2022 por motivos del paro nacional algunos 
34 manifestantes se presentaron ocasionando disturbios fuera de puesto por to tanto creo que 
35 nos incomodO a todos por tal razOn para evitar algunas agresiones de parte de los 
36 manifestantes ya que no somos rebeldes por este motivo suspendimos Ia sesión del 
37 Concejo pero ahora vamos a terminar con eI punto Nro. 6 que dice: "Análisis y 
38 conocimiento referente al Informe Técnico de EjecuciOn de Obras y Proyectos 
39 Presupuestados, presentado por eI Director de Obras PUblicas", para con esto concluir. 
40 Otro asunto, Secretaria en forma particular luego va a redactar un memorando como 
41 Secretaria del Concejo para todos los Directores y Jefes Departamentales que no es 
42 necesario estar llamando, que en las sesiones del Concejo convocado por el Alcalde 

43 quienes incumplen y no asisten se procederá por parte del señor Alcalde a agradecer 
44 Directamente; todos los Directores de libre remociOn tienen que estar presentes en las 
45 buenas y en las malas; no voy a estar a cada rato IIamándoles que suban a Ia sesiOn, ni 
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1 tampoco mimándoles; desde ahora en adelante tienen que estar puntuales aquI. No tengo 
2 más palabras que decir a! respecto, ya he soportado varias veces esta mala actitud. Con 
3 el debido respeto señores Concejales vamos a continuar, ya explique los motivos y por qué 
4 fue suspend ida Ia sesiôn anterior. Por favor term memos lo más pronto posible, tengo otros 
5 asuntos, audiencias oficiales que atender. 
6 

7 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde permItame tomar Ia palabra; 
8 buenos dias señor Alcalde, Compañeros Concejales(as) señor Procurador SIndico, señor 
9 Director de Obras PUblicas; estamos en el segundo de una nueva semana y primera 

10 semana del mes de julio; avanzamos con nuestro trabajo en a continuaciôn de Ia sesión 
11 anterior que fue suspendida por razones que el señor Alcalde antecediô. Estábamos en el 
12 punto de análisis de obras presupuestadas y otras en ejecución a nivel de nuestro Gobierno 
13 Municipal del Canton Logrono. 
14 

15 Señor Alcalde, se conoce que en Ia parroquia Yaupi en Ia cabecera parroquial se ha hecho 
16 Ia reparaciôn del agua el cual funciona totalmente igual a mucho menos que antes, toda 
17 vez que el Ingeniero contratista a el señor quien se responsabilizó en hacer ha cambiado 
18 el piano técnico y han hecho a Ia vista y direcciOn del don Segundo Unkuch por lo tanto el 
19 fuerte invernal ha tapado Ia captación del agua y se requiere realizar mingas. De nada sirve 
20 haber reparado el agua yo tengo fotograflas señor Alcalde donde nuestra gente de Ia 
21 tercera edad, niños, jóvenes y adultos van a cager agua del rio Wamputsar esa situación 
22 está bastante critica señor Aicalde. Conocemos cómo es estar sin agua. Además hay 
23 bastante poblicación en Ia Comunidad Salesiana en a cabecera de Ia población de Yaupi 
24 donde que utilizan par ahI caen aguas hervidas; me parece muy importante señor Director 
25 de Obras Pübiicas a través del responsable del contrato ir a verificar y dar soluciones a 
26 algunas falencias a! respecto de este proyecto. 
27 Toda vez que el agua es muy importante, además yo soy de Yaupi y a veces daba 
28 verguenza de estar preguntando a cada rato. Además, fue aperturada las calles señor 
29 Alcalde y para poder instalar las acometidas han sido abiertas las calles y hasta ahora 
30 continüan dando peligro de accidente de motociclistas o de vehIculas por Ia via que 
31 nosotros Ilamamos barrio Unkuch, está abierta a via y se corre peligro; silas calles se han 
32 aperturada es para que transiten, circulen vehIculos y personas a peatones, pero da gran 
33 obstaculizo a algunos puntos; no solamente para que no se den accidentes sino debe 
34 regresar a su estado normal las obras. Además señor Alcalde, en el presupuesto del año 
35 2019 y2020 este Concejo aprobô contraparte para a Construcciôn del Proyecto de EnergIa 
36 eléctrica en Ia comunidad Yaapi el cual el 12 del mes que feneciô sufriO un colapso se cayo 
37 el tuba y casi se electrocutô una alumna del Sector Akachu y gracias a Dias fue rescatada 
38 par un chafer que transitaba par ese lugar y fue expuesto en eI Subcentro de Salud de 
39 Yaupi en algunos dIas creo que se recupero. 
40 

41 Al caer el paste, arrojó los cables de alta tensiOn y esos son energéticos ahi cayO Ia alumna 
42 del primera de bachillerato de Ia Unidad Educativa MisiOn Salesiana Yaupi. 
43 Además, el paste que carga el transformador también se ha caldo y un tercer paste está 
44 par caerse. 
45 Yo he vista de manera vulgar que los pastes están colocados muy distantes con un 
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1 aproximado de 70 a 100 metros y no hay buena contenciOn coma aqul hemos vista que 
2 hay 3 veces Ia contenciOn de cable que le pane firme. Solamente, una contenciôn y el 
3 cable. Los pastes son delgados de material de fibra si es que no me equivoca, no son de 
4 cemento; par Ia tanta, está ya par colapsar, desde esa fecha 12 el servicio de energia 
5 eléctrica en Yaapi fue colapsada; sin embargo, cuando se revisa las facturas señor Alcalde 
6 hay una factura exagerada de USD) 42,00, 39,00, 43,00 a cada domiciliaria, tan solo par 
7 un minima usa que hicieron. 
8 

9 En particular, creo que también hay que informar a nuestra gente que está adentro y 
10 tenemas que actuar a través de Ia Comisiôn respectiva para pader verificar coma fue el 
11 cálculo del usa de energia en ese sector. 
12 

13 Los pastes que fueron utilizados porque hasta ahora el contratista es respansable yo 
14 quisiera que esté aquI Ia señora Fiscalizadara para que fiscalice porque el términa misma 
15 es fiscalizar. 
16 

17 Entonces, ayer ha Ilegada un cantratista y ha dicho que vamos hablar con el Municipio para 
18 que pongan cantraparte para Ia construcciOn a colocaciOn de un nuevo paste el cual esta 
19 totalmente alejada de Ia razôn técnica que se celebra el contrata. 
20 

21 Son ideas adelantadas, pero esta situaciOn está sucediendo y me parece que tenemos que 
22 dar soluciOn entre nasotras; porque Ia energIa eléctrica a servicia eléctrico es un servicia 
23 básico y tampoca par Ia necesidad que el pueblo nuestra tiene no pueden sufrir una estafa 
24 par parte del estada del area respectiva; par ejemplo ya pago par 6 meses en el Centra de 
25 Yaupi USD) 29.053,00 que a camparaciôn con Ia que recién dejaran instalando que no han 
26 utilizada le sale una factura de USD) 43.00; 39,00 a pesar de que se ha calapsado desde 
27 el 09 de junia hasta Ia presente fecha sigue calapsada. Esto hay que hacer seguimienta y 
28 regular porque algunas veces sucede esta; tenemas que averiguar dOnde está Ia falla a el 
29 error. 
30 En resumen estos dos puntos.- El agua que se reparo señor Alcalde en Yaupi no está en 
31 funcionamiento está colapsada y continua con Ia rutina de antes para traer agua del rio 
32 Wamputsar y otras del rio Kayamas. 
33 Segundo punta.- La energIa eléctrica del prayecta que se hizo conjuntamente con el 
34 Municipia y Ia Centro Sur también está colapsada par pane de Yaapi y La gente se 
35 encuentra sin servicia eléctrico y las facturas del mes que feneció han sido exageradas. 
36 Muchas gracias señor Alcalde. 
37 

38 Director de Obras PUblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Buenos dIas señor Alcalde, 
39 señores Cancejales(as) campañeras Directores; agradecerles primero par Ia consulta y Ia 
40 observaciOn acerca del manteniendo del agua, para informarle que el mantenimienta del 
41 agua todavia no está cancelado es Ia contra entrega está a cargo el Ingeniera Richard 
42 Chamik le voy a pedir el respectivo informe y antes de Ia cancelaciOn que este funcional 
43 coma debe de ser. Respecto a Ia que es el sistema eléctrico vamos a pedir un informe a Ia 
44 Centra Sur ya que ellos son los que fiscalizan y construyen; coma también vamos a pedir 
45 un informe de carte del estada de servicia de Iuz de cOma están los pagos del cansumo. 
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1 Eso serla todo de ml parte. Gracias. 
2 

3 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch. - Señores, estamos analizando algunos 
4 proyectos, unos cumplidos y otros parcialmente cumplidos, otros a ejecutarse; del año 
5 2019 algunos proyectos faltan como 22, como tamblén falta hacer el informe técnico de 
6 algunas obras, dentro de estas obras hay fiscalización; realmente, me da pena de los 
7 técnicos siempre vengo diciendo empezando por Obras PUblicas es tarea de ellos y de 
8 todos cumplir y fiscalizar; quiero felicitar al Concejal que está informando del agua de Yaupi, 
9 el Contratista es el Ingeniero Edgar Ia está haciendo por Infimas cuantlas, tenlamos 

10 problemas con el lngeniero Edgar, con el mismo tenemos problemas en estudios en el 
11 Barrio Shimpis y en Chupiankas. Todos los técnicos y el Asesor JurIdico son profesionales 
12 capaces tienen que asesorar a todos los de Ia lnstituciôn no solo al Alcalde para que haya 
13 un crecimiento en el saber de Ia ley, también a parte técnica de contrataciones pUblicas y 
14 teniendo semejantes técnicos a veces me toca preguntar todo, cuando ellos son, quienes 
15 deben hacer conocer; dentro de las obras están designados por el lngeniero de Obras 
16 PUblicas y por el Alcalde lo que tiene que ver con a fiscalizaciôn pero no fiscalizan serA 
17 porque son compadres, señores informen mediante un escrito si rio cumplen con las fechas 
18 pero eso hace mucha falta. Está nuestra gente Shuar Ingeniero no es por menospreciar 
19 igual hace fiscalizaciôn por acá pero no hay nada. Tengo una Fiscalizadora de Ia lnstitución 
20 pero no hacen nada, solo porque estamos en una ComisiOn de contrataciones para 
21 calificaciôn, hasta ahI nomás voy a dar renovaciôn de contratos y debo decir muchas 
22 gracias, pero después de un mes, no tengo porque esconder nada señores. Eso está 
23 pasando. Eso debe estar revisando Ia fiscalizadora este rato y no el Concejal pero gracias 
24 el Concejal tamblén ha visto y ha tomado fotos. Pero el señor Segundo Unkuch no es 
25 contratista el ta! vez está apoyando en el trabajo al Ingeniero Edgar. Debe cumplir de 
26 acuerdo a las especificaciones técnicas y nadie fuera del margen del estudlo de 
27 planificaciOn tiene que entrometerse, quien es el responsable que abrió los puntos para 
28 ubicar las tuberlas y porque no pudo coordinar con el Municipio y preguntar por qué han 
29 abierto? Quiénes deben apoyarnos con las cintas de peligro? Quiénes deben asesorar 
30 al Alcalde? Ia parte técnica y Ia parte juridica señores. Luego qué van a decir? que el 
31 Municiplo es el culpable un ejemplo en un atropellamiento, asI coma paso aqul pero 
32 nosotros hemos defendido; si yo fuera otra persona dirla no son las cosas asi, trabajemos 
33 por favor unidos apoyándonos el uno con el otro, y muchas otras cosas. Director de Obras 
34 PUblicas por favor informe cuales son los procesos de contrataciones?, los Concejales 
35 desconocen de todo esto; haber, en qué punto ahora estamos calificando las obras?; las 
36 obras precontractuales hasta cuándo van a calificar? no puedo esconder los procesos de 
37 calificaciOn eso hay que informar de manera general; en qué proceso estamos? estamos 
38 cerca de calificar a ya está calificado? o ya está Iisto? luego de Ia calificaciôn hay que 
39 publicar nuevamente. Para cualquier reclamo tiene 4 dias para hacerlo, el SERCOP no 
40 tiene fijado de acuerdo al artIculo de ley para establecer los plazos; señores Concejales 
41 estamos informándoles hasta donde estamos, no estamos hacienda nada de forma 
42 escondida, los procesos tenemos que informar, de calificaciones no podemos arrogar 
43 funciones, son los técnicos designados par el señor Alcalde quienes tienen que calificar. 
44 Los señores Concejales tienen derecho a ser informados pero de acuerdo a nuestras 
45 funciones, Ia funciones de los señores Concejales es conocer para poder dar contestación 
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1 al pueblo de Ia que se hace. Mucha gente piensa que es de comprar dinero en efectivo y 
2 ya está listo pero no es asI hay un proceso; los señores Concejales ya conocen todo, las 
3 Infimas cuantlas cuando ingresamos nosotros ya era directo estábamos dando pero de 
4 acuerdo a Ia ley de contrataciones ahora hay que publicar y tiene que haber un concurso, 
5 quien menos oferta es el ganador. También de acuerdo a los procesos de contrataciones 
6 estamos haciendo señores Concejales. Coma también, creo que tienen que informar 
7 Ingeniero Javier Lizano, el Asesor Juridico y los técnicos hasta donde estamos con el agua 
8 potable; ayer me supo manifestar el Asesor JurIdico que ya estã listo Ia parte JurIdica y 
9 técnica, solamente hay que enviar un documento que dice: que ellos solicitaban un 

10 documento de insisto pero el SERCOP ya contestó y dijo que ayer estaba ocupado, no 
11 atendI en obras pUblicas ni tampoco el Procurador SIndico, y creo que este dIa hay que 
12 enviar lo más pronto posible para que el Banco del Estado transfiera lo más pronto posible 
13 los recursos para poder ya contratar; creo que también está de informar otro tema aunque 
14 no está dentro del pedido de los señores Concejales pero igual les tengo que informar, 
15 señores Concejales yo como Alcalde no estoy escondiendo nada, hago lo que tengo que 
16 hacer solo cumplo mis funciones a través de quienes? a través de los asesores como son: 
17 Administrativo, juridico, el Director de Obras Püblicas, el Director de Obras PUblicas es Ia 
18 maxima autoridad dentro de Ia autoridad inmediata, está también el departamento de 
19 planificación ellos tienen que hacer cumplir a cada departamento; For lo tanto señor 
20 Director de Obras PUblicas ahora lo que usted va hacer es cumplir con Ia resolución 
21 emanada del Concejo Municipal entregar el informe a los señores Concejales, ya no solo 
22 al señor Alcalde sino directamente a los Concejales. El Director de Obras Püblicas va a 
23 informar solo los procesos que estamos avanzando o no estamos avanzando. Eso es todo 
24 Io que puedo informarles señores Concejales, el Ingeniero de Obras PUblicas si trabaja 
25 duro sino que a veces no se ha encontrado aqul por el seguimiento del agua ya que el 
26 proyecto es grande y no es fácil; pero si tenemos que articular acciones, los otros jefes 
27 departamentales igual, sabemos que el pueblo quiere obras, ya no quiero ir a Yaupi ya me 
28 da vergUenza ir, igual a Shimpis que les digo, por tal razón queremos obras. Director de 
29 Obras PUblicas continue usted por favor. 
30 

31 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Gracias señor Alcalde por 
32 sus sugerencias y observaciones; para informarles acerca del proceso de cotización, para 
33 elevar un proceso de cotizaciOn primero tenemos que tener el estudio del proyecto 
34 elaborado esos se Ilaman documentos precontractuales, de todos los proyectos elaborados 
35 deben existir Ia que es el presupuesto, especificaciones técnicas, pIano, memaria de 
36 cálculo, permisos, resoluciones, convenios etc; entonces, de toda Ia documentaciOn 
37 recopilada se realiza Ia respectiva documentaciOn que vendria a ser las resoluciones a 
38 partes administrativas. Las etapas de contrataciOn viene primera con Ia publicaciOn donde 
39 tenemas nosotros de I a 3 dIas para pader nosotros aceptar preguntas de los proveedores; 
40 luego de las preguntas vienen las respuestas tenemos de 1 a 2 dias para pader solventar 
41 las respuestas en consideraciOn al cronograma que Ia misma entidad impanga; luego de 
42 receptar las respectivas preguntas y hacer las contestaciones viene Ia que es Ia entrega 

43 de ofertas después de las entrega de ofertas viene to que es Ia revisiOn, en Ia que es Ia 
44 cotizaciOn hay dos etapas: Ia etapa técnica y Ia etapa econOmica. 
45 
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1 Primera etapa técnica.- Donde nosotros revisamos que cumpla con todo lo que hemos 
2 pedido como técnicos, equipos etc. 
3 

4 Segunda etapa econOmica.- Nosotros revisamos Jo que es el precio más bajo; entonces, 
5 en cotizaciOn viene una calificaciôn par puntaje más no de revision, Jo que es diferente a Jo 
6 que es menor cuantla, menor cuantla solamente es Ia revision de cumplimiento de 
7 parámetros. En Jo que son los procesos, ahorita estamos en un proceso de cotizaciOn 
8 COTO-03 está en Ia etapa de calificaciOn, los técnicos detegados son los que conforman 
9 acá el Presidente Arquitecto ROmulo Ordoñez, Ingeniero Gualan y Ia Ingeniera Kattia están 

10 ahora en revisiOn, no hay plazas para Ia revisiOn porque Ia Comisiôn debe darse el tiempo 
11 necesaria para verificar bien y que no exista luego observaciones par el SERCOP que 
12 luega no se pueda solventar; en eso estamos en Ia parte de Ia cotizaciOn de que son vIas 
13 en general; ahora estamos en el proceso del recolector, en Jo referente al recolector ya 
14 pasamos a entrega de las ofertas y Ia apertura y calificaciOn. Es alga normal, que el 
15 SERCOP al ser equipos y maquinarias al no ser par producto nacional ellos hacen una 
16 suspension en el proceso, eso es normal, entonces ellos hacen una verificaciOn del proceso 
17 y previa a Ia verificaciôn se envIa una contestaciOn que ya Ia enviamos señor Alcalde; ahora 
18 estamos esperando Ia respuesta para que hacen Ia suspension y seguir con el proceso que 
19 viene, a continuaciOn es solamente Ia adjudicaciOn después de Ia negociaciOn con el 
20 oferente. AhI estamos con el proceso del recolector. En el proceso del agua en lo general 
21 hemos estado trabajando al inicio conjuntamente con todo Jo que es Ia ComisiOn técnica, 
22 con el JurIdico, hemos trabajado también con Ia parte administrativa revisando, enviando, 
23 y verificando documentaciones; dando respuesta, el dIa de ayer me comunicaron y me 
24 enviaron el archivo del SERCOP donde el SERCOP acepta nuestros descargos Osea no 
25 ha habido error alguno en Ia calificaciOn ni en el proceso, y en el propio oficio del SERCOP 
26 menciana que ellos ya van a comunicar a Contraloria General y a todos los entes que el 
27 proceso se encuentra sin novedades. Ahora, Ia cuestiOn ya no vendrIa hacer de parte de 
28 nosotros porque ya está todo en Ia parte del SERCOP limpio; el Técnico de seguimiento 
29 del proceso y Delegado que es el ingeniero Gala Almeida me informa que ahora se dio 
30 inicia a que Ia pane jurIdica comience a trabajar en este proceso para ya darnos el vista 
31 buena porque de parte de nosotros ya no hay más que exigir sino solamente Ia 
32 documentaciOn que les vamos a enviar al (BDE) Banco de Desarrollo del Ecuador; 
33 entonces, ahI solamente vendria hacer Ia parte del BDE que ellos tendrIan que ya decidir 
34 si ampllan el plaza a nos dan el desembolso, entonces vendrIa a ser más politico que 
35 técnica. Entonces, vendria a ser coma yo le informaba, ingresar hay dIa el respectivo oficia 
36 de contestaciôn y si definitivamente no nas dan respuesta hacer una ComisiOn parque 
37 nosotros ya hemos cancelado todas las observaciones, coma también ya hemos cumplida 
38 con todas las condiciones del Banco con el agua. Eso seria todo señor Alcalde. Gracias. 
39 
40 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- Señor Alcalde buenos dIas; antes pido par 
41 favor Ia justificaciOn de mi ausencia par un cuarto de hora. Quiero también apantar en alga, 
42 en Ia que respecta al proyecto que se realizO sabre Ia IegisIaciOn de Ia acometida de 
43 electrificaciOn en Ia comunidad Yaapi, os compañeros ya manifestaron y publicaron en las 
44 redes sociales en cuanto a los materiales y pastes no sé qué tipo de materiales en estos 
45 dIas están apareciendo; en Ia referente a los pastes dicen que son de plástico y fibra pero 
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1 los materiales que pusieron par este lado son también de buen material y cuando vienen 
2 fuertes tempestades a cuando caen árboles entonces ahi se quiebran a rompen. Señor 
3 Alcalde para eso está encargada Ia Fiscalizadora del Municipio, antes que se coloquen 
4 estos materiales tendrIa que ser calificado a un visto bueno para saber si son de buena 
5 calidad para no tener después inconvenientes. A nosotros coma Concejo nos cuesta 
6 porque aprobamos los recursos; par otro ado también está Ia Empresa encargada en 
7 cobrar a los usuarios el consumo entonces quienes pagan eso son los usuarios; otro punto 
8 señor Alcalde en Ia que manifestaba el señor Director de Obras Publicas referente al Agua 
9 Potable Regional en Ia que seria Ia obra más importante en Ia que anhelamos se cumpla 

10 en una de las parroquias que está ubicado en el rincón de Ia frontera; serla necesario señor 
ii. Alcalde usted corno ejecutivo y representante de este GAD del Canton Logroño vaya en 
12 Comisiôn con los señores Técnicos y si es posible no sé si estará encargado el señor 
13 Concejal en cuanto a esto para que se dé Ia más pronto posible en el caso de ser 
14 procedente en el Banco del Estado, coma mencionaba anteriormente el señor Director de 
15 Obras PUblicas; serIa buena también, que nos den acceso con una pequena Comisián en 
16 Ia que se trata del agua potable en Ia parroquia Shimpis ya que falta recursos para poder 
17 aumentar más los recursas, aqul en el Puyo creo que está en el CTA con sede en el Puyo 
18 para saber si en realidad nos darãn este año. Nosotros queremos ayudar de esta forma. 
19 Todo está en usted señor Alcalde. Muchas gracias. 
20 

21 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Señores Concejales querla hacer 
22 referencia a alga en forma general, coma sabemos, tenemos 10 dIas Ingeniero ya que 
23 hemos vuelto a postular nuevamente este proyecto, me preocupa mucho este asunto par 
24 tal razôn pido a los técnicas que en 10 dIas presenten el prayecta completa al CTA, crea 
25 faltan 5 dIas ya que ellas saben más que uno para Shimpis, primeramente Ia parte legal, 
26 se tiene que sacar las escrituras, quien es el dueña de Ia captación en Ia planta de 
27 tratamiento, tienen que hacer las dacumentas y enviar, hay atros que tienen que completar 
28 algunos requisitos que se hiza en el mes de enero y que nunca fue contestado hasta Ia 
29 presente fecha; tienen 10 dias casa cantraria, ese prayecto no Va, se termina y queda 
30 liquidado; después de esto, les haga trabajar, no van a dormir par 5 dIas, es voy a enviar 
31 con un memorandum, y si no cumplen este prayecto, es mejor señores que no se asomen. 
32 De ahora en adelante tenga que actuar muy diferente señores; reitero, para este proyecto 
33 tienen 10 dias para presentar; asi misma en SENAGUA si hay viabilidad técnica, Ia 
34 viabilidad técnica nunca asomó acá para pader rectificar con otro, eso también tienen que 
35 actualizar en estas 10 dIas; eI Ingeniero sabe muy bien coma es este trámite; ahora en 
36 Shimpis par esto, esperamos que los de CTA nos den plata, de esta manera entra rápida 
37 ya que entra Ia pane palitica en el CTA. Señores, Ia ünica alternativa que tenemos es volver 
38 pero coma no se cumplió el proyecto total y para no quedarnos afuera se tiene que postular 
39 y cumplir los requisitas que faltan para completar ese prayecto; asi mismo, tiene que 
40 actualizar Ia viabilidad técnica que está caducada. Por favor Director de Obras Püblicas, 
41 complete este tema del agua. 
42 

43 Director de Obras PUblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Señor Alcalde, para 
44 comunicarles; el prayecto tenia un avance a enero del 88% en las observaciones que enviô 
45 Ia respectiva Secretaria Técnica, se camenzô a trabajar y tenlamas ya todas las 
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1 observaciones listas, en Ia elaboración ahora tenemos el 99% de avance, lo que nos faltaba 
2 revisando Ia documentación es que Ia viabilidad técnica de SENAGUA estâ caducada y 
3 nos va tocar renovar porque solamente dura 5 años. Entonces, el proyecto se postula con 
4 Ia actualización del proyecto, el proyecto ya tenemos listo. 
5 

6 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Perdón. Cuando yo entré, caducaba en 1 
7 año ahora caduca en 5 años. Ahora hay que actualizar. 
8 

9 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano- Señor Alcalde, todo el 
10 proyecto tenemos listo, ya fueron revisadas todas las observaciones, solamente nos falta 
11 Un pequeno detalle de los terrenos. 
12 

13 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Hace falta las escrituras, aqul en Shimpis 
14 hay terrenos con escrituras y otros terrenos son globales; lo que tenla que hacer el Asesor 
15 JurIdico, ya está listo; le han entregado todas as mediciones ya ha cumplido, ahora tiene 
16 que legalizar todo, si es el caso de usufructo, a terrenos globales 0 51 es Ufl terreno 
17 individual con escrituras tiene que dar las escrituras. Ya estará listo todo esto? 
18 

19 Jefe de Ia Unidad de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez.- Señor Alcalde; 
20 en Ia CTA, lo que pide en este rato para mandar es el compromiso firmado de los dueños 
21 de los terrenos, eso es Ia que pide ahorita Ia (CTA) Circunscripción Territorial Especial 
22 Amazónica para de ahI poder proceder con lo demás. 
23 

24 Alcalde Señor lecnologo Gregorio Unkuch- Esto no es de ahora recién ya ha pasado 
25 desde enero a julio ya han pasado 7 meses ya deblan haber hecho negociaciones, haber 
26 conversado porque Ia pane topografica ya está listo; ya deblan haber obtenido hace 
27 tiempos Ia escritura 0 haber hecho a documentaciôn de usufructo, asI como hicimos en 
28 Yaupi, negociamos y luchamos, hicimos una Asamblea, y ya nos dieron. 
29 

30 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- Señor Alcalde, referente a este tema, en los 
31 anteriores dIas observe en el despacho del Doctor estaba todo el expediente alil consta Ia 
32 escritura global; hoy al medio dia va estar un señor de Ia comunidad de Comuna Grande 
33 ahI hablemos en general 10 que usted está manifestando que se necesita Ia firma, para 
34 poder entregar porque no se solicita comprar sino que ese terreno se va a donar. 
35 

36 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Haber, respôndame por favor esta 
37 pregunta Concejal Enrique. La captaciOn, es global o individual? 
38 

39 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- Es global señor Alcalde, ya está entregado 
40 las escritura global. 
41 

42 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Para poner Ia planta de tratamiento 
43 también es global? 
44 
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1 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- No señor Alcalde, eso es aparte, acá se hace 
2 con titulo de escritura. 
3 

4 Alcalde Señor Tecnoiogo Gregorio Unkuch.- Entonces, primero es el usufructo, ya sabe 
5 Doctor. Todo esto ya debe estar listo señores. 
6 
7 Procurador SIndico, Señor Doctor Omer Ortega.- Señor Alcalde, to que necesito yo 
8 usted acaba de manifestar ahorita es el levantamiento planimétrico. 
9 

10 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Ya les han entregado a ustedes. 
11 
12 Jefe de Ia Unidad de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez.- Ya están 
13 hechos señor Alcalde. 
14 

15 Procurador Sindico, Señor Doctor Omer Ortega.- Por eso, se tiene que esperar para 
16 saber si es un terreno global o terreno con escrituras. Si es un terreno con escrituras no 
17 Se, Si es mediante donación seria gratuita. 
18 

19 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señores, no es momento de hablar de 
20 esto, esto ya debieron haber resuelto hace tiempos, solamente estamos informando y creo 
21 que ya está tisto. Pero yea, que ni el levantamiento planimétrico tienen, y no saben Si es 
22 global. 
23 

24 Procurador SIndico, Señor Doctor Omer Ortega.- Señor Alcalde, en Yaupi Ia que se hizo 
25 fue una Asamblea... 
26 

27 Alcalde Señor Tecnologo Gregorlo Unkuch.- Primeramente Doctor, no quiero detalles. 
28 Ya tengo conocimiento que es global en Ia captaciôn pero hagan pues. No tienen por qué 
29 explicarme nada a ml. Señores Concejales, nada mãs les estoy informando a ustedes, lo 
30 demás yo les voy hacer cumplir con un memo. 
31 

32 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde, permitame Ia palabra; realmente 
33 Ia que usted acaba de aclarar asi debe de ser; es par eSte motivo que yo he solicitado 
34 porque hay mucha premura en Ia ejecución de obras y las personas que son descalificadas 
35 aqul son el señor Alcalde y nosotros lo Concejales pero no ustedes, aqul Ia cédula 
36 fundamental para que funcionen las obras son ustedes señores Técnicos; tienen que 
37 dedicarse a ver: tenemos que hacer un proyecto del sistema de agua potable en Shimpis, 
38 los requisitos son estos. . . delégase a otro técnico. . . cümplase; at señor Alcalde le tienen 
39 que entregar el trabajo y en conjunto revisar Ia documentaciôn para que el señor Alcalde 
40 legalice para Ia siguiente fase; ese es el trabajo que debe dinamizarse en ustedes señores 
41 Técnicos; porque yo he yisto el trabajo muy lento no quiero expresar con otro termino y 
42 muchos más justificativos. 
43 
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1 El señor Director de Obras PUblicas acaba de manifestar que en tema de cotización no hay 
2 plazos, lo cual, totalmente es falso señor, yo manejo un Manual de Contratación Püblica y 
3 leo. Naturaleza de Ia Contratación. 
4 
5 Los procedimientos son: menor cuantla, cotización, licitación e mnfima cuantla, son los que 
6 se manejan. 
7 De manera resumida; procesos de Ia fase precontractual de Ia contratación para obras y 
8 procedimientos de mnfima cuantla tiene su procedimiento: 
9 

10 Nro. 1.- solicitarproformas. 
ii Nro. 2.- seleccionar proformas. 
12 Nro. 3.- Entregar orden de compra. 
13 Nro. 4.- Registro de Facturas de infimas cuantlas. 
14 
15 En el proceso de Ia fase precontractual de Ia contratación para obras procedimiento de 
16 menor cuantla tiene sus procedimientos que son: 
17 
18 Nro. 1.- publicaciOn de pliegos y resoluciOn de iniclo de Ia contrataciOn. 
19 Nro. 2.- Preguntas, respuestas y aclaraciones. 
20 Nro. 3.- Entrega de ofertas. 
21 Nro. 4.- apertura de oferta. 
22 Nro. 5.- Evaluar ofertas. 
23 Nro. 6.- registrar contrato 
24 Nro. 7.- Adjudicación fallida. 
25 
26 AhI termina, no hay por donde perderse, ,quienes hacen esto? Ia Comisiôn Técnica. 
27 Cuando hablamos de los procesos de Ia fase precontractuat de Ia contrataciOn para el 
28 procedimiento de cotizaciOn son los siguientes: 
29 Nro. 1.- publicaciOn de pliegos y resoluciOn de inicio de Ia contrataciOn. 
30 Nro. 2.- Preguntas, respuestas y aclaraciones. 
31 Nro. 3.- entrega de propuestas. 
32 Nro. 4.- apertura de oferta. 
33 Nro. 5.- convalidación de errores. 
34 Nro.6.-Evaluarofertas. 
35 Nro. 7.- adjudicar. 
36 Nro. 8.- Registro del contrato. 
37 
38 Entonces, todos estos tienen fases ml estimado Director de Obras PUblicas, no es como 
39 usted dijo que no tiene tiempo en otras palabras, aqul está todo definido y no hay por donde 
40 perderse, sino que ustedes son los que se pierden en este camino porque no se dedican 
41 hacer el trabajo que tienen que hacer, pOnganse hacer eI trabajo y avancemos contrario, 
42 luego vamos a entrar en el tema de expansion urbana. 
43 
44 En el cual, yo por lo menos, estoy con vision clara y se por donde debemos caminar. 
45 
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1 Exijo, no les voy a pedir si no, les exijo que cumplan las funciones de ustedes para que 
2 este Municipio y su conjunto Logroño crezca porque ustedes como profesionales vienen a 
3 ofertar vuestro conociendo académico al servicio social y gracias al señor Alcalde están 
4 aqul porque él les contrató confiando en ustedes, porque no es fácil nomás ir a buscar 
5 trabajo porque el pan de cada dja que Ilevamos al hogar es ejerciendo nuestra funciOn pero 
6 ejerzamos efectivamente, señor JurIdico incluido usted, al señor de Obras Püblicas, y al 
7 Jefe de planificaciôn. 
8 

9 Pongamonos a trabajar, nosotros no somos técnicos somos politicos y por lo tanto no 
10 podemos actuar directamente en las funciones que a ustedes les corresponde. Muchas 
11 gracias señor Alcalde. 
12 

13 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Alguna otra aclaracián para finalizar este 
14 punto señores. 
15 

16 Concejala Nelly Ponshera.- Señor Alcalde permItame Ia palabra, compañeros buenos 
17 dIas; continuando con Ia sesión que se llevó el martes anterior, estamos analizando el 
18 informe del señor Director de Obras Püblicas. Voy hacer puntual. Con el tema que hablaba 
19 el compañero Pablo sobre el tema de Ia electrificación, señor Alcalde le habla comunicado 
20 a usted verbalmente, después pedI por escrito para que me ayudara con un vehIculo pero 
21 estamos a tiempo para poder trasladarnos y nosotros exigir al contratista que se dé 
22 cumplimiento ya que estamos caminando más de 23 dIas sin energIa eléctrica donde Ia 
23 gente está suplicando energIa eléctrica puesto que allá no tenemos diesel, no hay gasolina, 
24 no hay combustible, eltos en el paro han estado sin luz cuando era necesarlo el centro de 
25 salud y los profesores ellos han estado todo tiempo pidiendo que exista el arreglo de Ia luz, 
26 sin embargo por el paro nacional no se ha dado este cumplimiento. 
27 Ahora de manera verbal y llamadas telefônicas que yo le hecho al contratista se ha 
28 trasladado el dia de ayer cuando manifestaba que se va demorar, no es de manera 
29 inmediata por Ia que los postes de luz se han caIdo y también el transformador. No sé qué 
30 dIa o cuando van a dar Ia energia eléctrica. 
31 Es preocupante, ya que, no sé cuál es el motivo y Ia causa que se han caldo los pastes. 
32 Ahora el contratista, manifiesta que los pastes fueron entregados por Ia Empresa eléctrica, 
33 el contratista solamente colocô los postes; ahora, yo no sé, coma misma se va Ilevar. Pero 
34 Si necesito, par parte del señor Alcalde también se de esa informaciôn y que de parte de 
35 usted también se exija, para que dé manera inmediata se dé soluciOn porque asi Ilevemos 
36 nosotros el combustible y tienen el generador pero no abastece a todos porque ya los 
37 cables se cambiaron y está directamente puesto con Ia energIa eléctrica los cables que se 
38 estA hacienda Ia obra. 
39 Entonces, ese es el pedido pero con mis contactos que tengo a nivel nacional también he 
40 comunicado a Ia Agencia de regulaciOn y Control de EnergIa y Recursos Naturales no 
41 Renovables; en cuanto que no se dé cumplimiento voy a seguir dando esta informaciôn a 
42 Ia nacional. Yo tengo contactos con mis amistades y me han puesto que les ponga al tanto 
43 Si flO se da cumplimiento par parte de Ia Empresa Eléctrica y del Contratista pues tomarén 
44 mucho en cuenta en este caso. 
45 

TELEFONOS: 
07) 3911- 220 3911 - 158 Correo ElectrOnico: municipiologrorio@hofmaiI.com  

31 



AL9P 

SECRETAIIIA GENERAL Y DE CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON 
LOGRONO 

AflmimsiraciOn 2019 — 2023 
LOGRORO — MORONA SANTIAGO 

1 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Concejala Nelly, referente a este punto no 
2 tengo ningUn documento no sé si presentaron tiene que ver el Presidente de Yaapi y enviar 
3 al Alcalde para yo a través de ese documento emitir a Ia Centro Sur para que ellos que son 
4 contratistas, entonces ellos contrataron y han de tener un fiscalizador(a) para que vaya a 
5 fiscalizar y obligar que es lo que tiene que hacer el contratista. Hasta ahI creo que están. 
6 

7 Concejala Nelly Ponshera- Señor Alcalde, pero POI parte de Ia Fiscalizadora nosotros 
8 también tenemos fiscalizadora hemos puesto recursos pero no sé si hay un informe. 
9 

10 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Pero, quien ejecuta? es el Centro Sur. 
11 

12 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Nosotros como entidad y 
13 coma moradores, como ciudadanos que nos servimos de ese servicio tenemos todo el 
14 derecho de pedir algün informe a Ia Empresa Eléctrica de coma fue entregada Ia obra y 
15 cOma fue ejecutada Ia fiscalizaciôn. Nosotros podemos pedir eso señor Alcalde. 
16 

17 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Podemos solicitar par escrito, pero yo no 
18 veo, solo escucho que se ha caIdo. Pero debe haber un documento de sustento. Haber, 
19 con un escrito puedo notificar rápido al Director del Centro Sur para hacerle cumplir y a 
20 más de eso voy a solicitar que nos haga conocer el contrato para hacer el debido 
21 seguimiento. 
22 

23 Concejala Nelly Ponshera.- Señor Alcalde, también con respecto a las facturas, es 
24 también otro inconveniente ya que a todos los usuarios ya se es vino Ia planilla, ya está 
25 generada Ia factura. 
26 

27 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Bueno, esa situaciOn es personal e 
28 individual. 
29 

30 Concejala Nelly Ponshera.- Señor Alcalde, pero supuestamente están solo en prueba. Yo 
31 tengo entendido que es asI. Señor Alcalde usted deberIa pedir toda esa información. 
32 

33 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- En asuntos de planillas 
34 nosotros no podemos fiscalizar solo que ellos vengan a reclamar y pasen todas las planillas 
35 ahI podemos reclamar nosotros. Necesitamos que nos pasen las copias para poder 
36 reclamar. Tal vez haya un reglamento, donde esté tipificado que las instalaciones se cobran 
37 USD) 20.00. 
38 

39 Concejala Nelly Ponshera.- No creo, ya que todo usuaria tuvo que pagar a poner todo el 
40 material valorado en USD) 100.00 entonces, en que, es están recargando. 
41 

42 Alcalde Señor lecnólogo Gregorio Unkuch.- Alguno de los afectados tiene que ir a Ia 
43 Empresa Eléctrica y conocer quién es Ia persona que está en recaudaciôn cobrando. 
44 
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1 Concejala Nelly Ponshera.- Señor Alcalde, gracias por Ia información. Otro tema que 
2 tenemos aqul pero yo no veo Ia obra del Centro Ankuash aqul, me están Ilamando señor 
3 Alcalde ,sabe algo de eso? 
4 

5 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- De Centro de Ankuash ya están 
6 elaborando el informe técnico, todavIa no està en este informe pero en Ia asignación Si esta 
7 Concejala. Yo solicité para que realicen el informe técnico ya ha de estar listo. Hace un 
8 mes solicité. Solo USD) 15.000 tenemos, si es que sube a 30.000 hay que asignar recursos 
9 después voy a solicitar que me pasen los informes técnicos. 

10 

11 Concejala Nelly Ponshera.- Si es un monto de USD) 15.000 entonces es una obra de 
12 menor cuantia. 
13 

14 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Si, pero, en el informe técnico lo dice todo, 
15 Si es menos, 0 Si es más. Pero si faltan recursos, nosotros hemos puesto por obras, ya que 
16 aCm no son definitivas las asignaciones; siempre y cuando los técnicos presenten informes 
17 técnicos. 
18 

19 Concejala Nelly Ponshera.- Señor Alcalde, eso queria saber. El informe, están haciendo? 
20 o cuando van hacer? porque en realidad Señor Alcalde si preguntan y nosotros como 
21 autoridades debemos dar informaciôn. 
22 

23 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- PerdOn. Concejala estamos ahora 
24 trabajando en ese proyecto, sabemos que en el pals existen por ahora inconvenientes pero 
25 estamos trabajando en eso. Vamos a tratar de presentar en 15 dias ese proyecto. En el 
26 mes de agosto vamos a empezar a publicar; vamos a dar a Suchin, Wamputsar ya que 
27 están pendientes las obras anteriores. La otra semana señores Concejales va haber una 
28 reforma tenemos que apoyar Ia via de Bodega hasta Wamputsar. Está Ia via pésima. 
29 

30 Concejala Nelly Ponshera- Como usted dice señor Alcalde, ya, hasta da verguenza de 
31 ir a las comunidades por qué, porque nos están hablando. Nos dijeron que ya sale el tema 
32 de prod ucciôn y donde está el tema de prod ucciOn? 
33 

34 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Si, concejala, tranquila, en eso estamos. 
35 Ese es otro tema. 
36 

37 Concejala Nelly Ponshera.- Ese es el tema que nos preocupa a nosotros. 
38 

39 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde, me permite el uso de Ia 
40 palabra; buenos dlas compañeros Concejales(as) estimados técnicos; tengo tres consultas 
41 para el Director de Obras Püblicas. La primera dice: mantenimiento del espaclo cubierto de 
42 Ia planta de tratamiento del agua potable de Ia ciudad de Logroño. En esto ,qué es lo que 
43 hicieron? Ingeniero atli. ,Ya se realizá esta obra? 
44 
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1 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Esto fue contratado por el 
2 Ingeniero vernal está todavia en flscalización, estamos en revisiones del proceso, ya está 
3 entregado pero todavIa no aprueba fiscalización lo que hicimos es el cambio de Ia cubierto 
4 ya que Ia cubierto estaba descolorida por el claro y a humedad de Ia zona al ser una parte 
5 bien hUmeda entonces el cloro le viene a oxidar al hierro. Pero ya estA terminado pero no 
6 estA pagado porque estamos todavIa en revision. 
7 

8 Concejal Abogado Señor Marco Cârdenas.- For favor, si me puede ayudar con 
9 informaciOn acerca de Ia ConstrucciOn de las Aulas de a Unidad Educativa Logrono y el 

10 Mantenimiento y Mejoramiento del Parque Central de Logrono. 
11 

12 Director de Obras PUblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- La Unidad educativa 
13 Logrono, es un trabajo que tienen que realizarlo de cero otra vez, tenemos el proyecto, el 
14 informe técnico ahora lo que tendriamos que hacer es un trabajo entre jurIdicos tanto como 
15 del Distrito como el de Ia entidad para hacer un nuevo convenlo o a su vez como 
16 mencionaba el doctor Omer que se podria ahI mismo hacer interno y ampliar el plazo del 
17 convenio pero el JurIdico del Distrito de Educaciôn se negO hacer eso; entonces, lo que 
18 tenemos que hacer es nuevamente el convenio; el Parque de Logrono ya tenemos más o 
19 menos terminado el proyecto se asume a un rededor de USD) 100.000 y lo vamos a 
20 publicar en esta semana el proceso. Está listo para publicarse. 
21 

22 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Gracias Ingeniero. 
23 

24 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Señor Alcalde, me permite por favor el uso de a 
25 palabra, companeros con todos muy buenos dias, retomando Ia sesiOn Ordinaria Nro. 023 
26 voy a sugerir al compañero Ingeniero Gabriel Fernández Técnico Mecánico del GAD que 
27 defienda el informe técnico Nro. 10. 
28 

29 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Podemos señor Alcalde 
30 contar con Ia presencia del señor? 
31 

32 

33 Alcalde Señor Tecnoogo Gregorlo Unkuch.- Que dice el informe Nro. 10? 
34 

35 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Tenemos señor Alcalde el informe del señor Ingeniero 
36 Gabriel Fernández necesito Ia presencia de él para hacerle unas consultas. Por favor. 
37 

38 Alcalde Señor lecnologo Gregorio Unkuch.- For favor Ingeniero de Obras PUblicas 
39 llámele al Mecánico. 
40 

41 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Dentro de Ia pane de Desarrollo en el literal Nro. 3 
42 dentro de Informes está adjuntando informe técnico del estado de funcionamiento del 
43 Parque Automotor pero no contamos con dicho informe; en el punto Nro. 2 informe técnico 
44 del Deficiente Servicio de Enllantaje y Vulcanizado de Neumáticos para los Vehiculos y 
45 Maquinaria del GAD Municipal del CantOn Logroño; que tampoco tenemos. Solamente está 
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1 nominando pero no existe el respaldo de Ia documentaciôn que ét está presentado y en Ia 
2 pane de recomendaciones hace unas recomendaciones a los señores Concejales es por 
3 eso que requiero Ia presencia urgente del señor. 
4 

5 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Que recomienda? 
6 

7 Concejala MagIster Rosa Lucero.- El recomienda a los señores Concejales dar 
8 seguimiento y agilidad a los trámites administrativos; Ia segunda recomendación el pide 
9 una mejora a Ia infraestructura del Taller Mecánico del GAD Municipal asI como 

10 capacitaciones del personal técnico, adquisiciôn de herramientas y equipos para el Taller 
11 Mecánico; a cual deberIa nacer desde un proyecto de justamente del area de Mecánica 
12 para nosotros como Concejales podamos asignar un presupuesto. 
13 

14 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Por favor infôrmenos señor Director de 
15 Obras PUblicas acerca del proyecto del equipo caminero. 
16 

17 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Si señor Alcalde, 
18 precisamente tenemos que irnos a! BDE para que nos deleguen al Técnico de seguimiento 
19 y saber quien está encargado para que nos emitan las observaciones y poder conocer las 
20 respectivas correcciones. Para eso nos vamos esta o Ia otra semana a Cuenca. 
21 

22 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Muy bien, porque ya deben asignar los 
23 recursos y tienen que definir. 
24 

25 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Si nos podria profundizar e informar justamente 
26 acerca del viaje al BDE cuál serla el objetivo? 
27 

28 Alcalde Señor Tecnologo Gregorlo Unkuch.- Referente a que Concejala, quiere que se 
29 le informe? 
30 

31 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Es para el tema de contratación del equipo caminero, 
32 cuantos equipos se pretende adquinir?; cuales son los costos?; ttenemos o no tenemos 
33 capacidad de endeudamiento? 
34 

35 

36 Director de Obras Publicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Tenemos alrededor de 
37 USD) 1'800.000,000 de endeudamiento los cuales vamos a adquirir alrededor de unos 
38 USD) 800.000 a 1000,000 dependiendo de coma esté el mercado de Ia maquinaria en ese 
39 entonces, en el momento que nosotros hicimos el estudio del mercado nos saliô por unos 
40 USD) 900.000 vamos a adquirir una retroexcavadora, un tractor, un camiOn cama baja para 
41 transportar y una gallineta, una retro, una excavadora y dos volquetas. 
42 

43 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Creo que se tenja previsto comprar una mini 
44 cargadora. 
45 
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1 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Estamos entre Ia cargadora 
2 y el tractor y nos fuimos por el tractor mAs porque están haciendo más aperturas y coma 
3 los Municipios no tienen y es algo novedoso. 
4 

5 Concejala Magister Rosa Lucero.- Señor Alcalde realmente serla importante porque el 
6 Municipio de Méndez va a realizar Ia entrega en estas festividades. 
7 

8 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- En forma general tenemos USD) 1 '800, 
9 000,000 en capacidad de endeudamiento si es para servicios básicos es para 15 años; si 

10 es que es equipo caminero es para 10 años; entonces, podemos utilizar USD) 
11 1'800.000,000 hay un proyecto de agua de Wamputsar, Wampints, Mejech, Chatus, Etsa 
12 ellos tienen más a menos cerca de USD) 750.000 para el proyecto, entonces queremos 
13 asignar este presupuesto al agua potable para estas comunidades pero no importa porque 
14 se puede utilizar USD) 1000,000 para Ia cargadora, a cuanto se estima porque del IVA 
15 contraparte pane el Municipio. 
16 

17 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Si Señor Alcalde, si 
18 podemos adquirir una cargadora. 
19 

20 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- En forma resumida; ahora, estos dos 
21 proyectoS que ya están definidos que ya tenemos viabilidad técnica no podemos postular 
22 con esto? 
23 

24 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Si podemos señor Alcalde 
25 porque son proyectos y cada proyecto es individual. Sino que el paquete es Ia consultorla 
26 eso es muy aparte. Señor Alcalde me camprameto a seguirle dando seguimiento para 
27 verificar coma está Ia documentaciOn. 
28 

29 Concejala Magister Rosa Lucero.- Señor Alcalde, yo solicito que para Ia prOxima sesiOn 
30 nos presente un pequeño informe el Director de Obras PUblicas referente a cuantas 
31 consultorias de los sistemas de agua de todo el Canton tenemos aprobadas y cuántos 
32 tenemos pendiente de renovar los permisos con SENAGUA Ia viabilidad técnica de Jo 
33 contrario señor Alcalde necesitamos que esta reforma podemos añadir recursos y 
34 actualizar Ia viabilidad técnica. 
35 

36 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Muy bien, de parte del area de Obras 
37 Püblicas y Procuraduria SIndica presentar un informe económico referente a las 
38 consultorias de todo Ia que estàn hacienda para que los señores Concejales tengan 
39 conocimiento mediante un escrito, este documento me pasan a ml y yo es remito a ustedes 
40 señores Concejales para su debida informaciOn. 
41 

42 Concejala MagIster Rosa Lucero.- El dia de ayer señor Alcalde constate que un volquete 
43 está en Ia mecánica queria conocer cuãl es el estado del mismo. 
44 
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1 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señora Concejala Rosa, ahora pregUntele 
2 al Ingeniero Mecánico del GAD Municipal sobre sus observaciones. Bienvenido antes que 
3 todo. 
4 

5 Técnico Mecánico Ingeniero Gabriel Fernández.- Buenos dIas con todos mis estimados, 
6 señor Alcalde, Técnicos, Directores y señores Concejales(as) El estado de Ia maquinarla 
7 es Ia siguiente: el tema del rodillo hace dos semanas se reventaron dos mangueras las 
8 cuates ahorita ya se dio soluciôn se tiene las mangueras pero el inconveniente es el 
9 siguiente: ya se puede ft a colocar las mangueras pero como ahora los rIos están crecidos 

10 no se puede pasar el rodillo hacia acá ya que se puede Ilevar Ia crecida del rio; 
11 

12 La motoniveladora se encuentra operativa aunque con algunos pequenos fallos pero se 
13 encuentra operativa; el tema de las dos excavadoras: una excavadora ya se encuentra 
14 para subir el proceso de los pines y bocines, Ia otra excavadora también ya se encuentra 
15 el proceso para Ia adquisicion del tren de rodaje, Ia retroexcavadora en Ia semana anterior 
16 a lo que se acabó el paro justamente se danaron dos mangueras recién; entonces, toca 
17 hacer el proyecto para Ia adquisiciôn de esas mangueras, son mangueras hidráulicas que 
18 toca hacer Ia adquisiciOn de esos repuestos; en terna para las volquetas: una volqueta se 
19 sacó recién el proceso para Ia reconstruccián de Ia TOLVA se habla de Ia HINO GH; Ia 
20 otra volqueta está trabajando en el tema de Ia recolección de Ia basura; Ia otra volqueta 
21 está arriba 01 el tema del chofer que se ha cortado Ia mano ahi está las tres volquetas; en 
22 eltema del recolectorel HINO DUTRO está en Ia recolecciôn de basura; eltema del camión 
23 MITSUBISHI CANTER está en Ia recolección de basura ahorita no se está movilizando 
24 porque el chofer se encuentra haciendo trámites de actualizaciôn de Ia licencia ya se le ha 
25 caducado. Eso es todo en el tema de maquinarias. Lo que es puedo comunicar. 
26 

27 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Por favor ingeniero, me repite el estado de las tres 
28 volquetes? 
29 

30 Técnico Mecánico Ingeniero Gabriel Fernández.- El estado de las tres volquetas: Ia 
31 HINO GH se encuentra en Ia ciudad de Macas justamente con usted nos fuimos ayer aI 
32 taller porque tenlamos que hacerle firmar el acta de entrega a recepcion esa se está 
33 haciendo Ia construcción de Ia tola, ya que se encontraba totalmente destruida por eso se 
34 está haciendo Ia reconstrucción de toda Ia tola; de Ia voiqueta NISSAN PKC 212 esa está 
35 en Ia recolecciôn de Ia basura está con el señor Humberto Arévalo; Ia otra volqueta se 
36 encuentra en los talleres está todavIa ahi porque el señor chofer se ha cortado Ia mano ha 
37 pedido permiso. Esa es Ia situación de las tres volquetas. 
38 

39 Concejala Magister Rosa Lucero.- Están, dos operativos y uno en reconstrucciOn. 
40 

41 Técnico Mecánico Ingeniero Gabriel Fernández.- La otra semana ya vend rIa Ia HINO Ia 
42 que está en Macas; Ia otra semana ya se incorporaria a trabajar. 
43 
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1 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Yo escuche un comentarlo, Ingeniero por favor 
2 ayUdeme, que no tenla un proceso legal para a reconstrucción del voiquete que se 
3 encuentra en Macas. 
4 

5 Técnico Mecánico Ingeniero Gabriel Fernández.- A qué se refiere con proceso legal? 
6 Concejala. 
7 

8 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Lo que yo quiero conocer es, si todo está en regla y si 
9 se va a poder cancelar a tiempo al señor que hizo el trabajo de reparaciôn. Si usted me 

10 garantiza que todo está en orden, que salió med iante un proyecto y que previa entrega del 
11 acta entrega recepcion; y Ia emisión de Ia factura se va poder cancelar sin ningUn 
12 inconveniente. 
13 

14 Técnico Mecánico Ingeniero Gabriel Fernández.- Haber, todos los procesos que se 
15 llevan a que están con Ia debida documentaciôn correspondiente, le explico el trámite que 
16 se hace: Primero el Chofer emitió un oficio que se llama Ia creación de Ia necesidad 
17 indicándose que se encuentra dañado, que se encuentra absoluto, to cual pasa a mis 
18 manos yo genero un informe técnico en el cuat yo detalto que está dañado, paso a Obras 
19 PUblicas y obras püblicas me devuelve mediante oficio diciéndome que se autoriza para el 
20 respectivo trámite para legalizar Ia documentación del proceso, yo con esa sumilla, memo 
21 u oficio realizó el proyecto, pido proformas, hago et estudio de mercado, de ahI se realiza 
22 en el sistema SIGAI, subo al sistema SIGAI, de ahI paso a bodega, bodega me certifica 
23 que esos repuestos no existen en bodega, pasa a Ia direcciôn administrativa en las cuales 
24 me certifican que en el PAC, pasa a a direcciôn financiera el cual me certifica de Ia 
25 certificaciOn financiera y de ahI pasa a AlcaldIa con las debidas firmas y las debidas 
26 certificaciones; luego, Compras PUblicas sube at Sistema a Ia SERCOP. 
27 

28 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Correcto. Ingeniero, en qué tiempo está el volquete 
29 acá en los talleres? 
30 

31 Técnico Mecánico Ingeniero Gabriel Fernández.- Esa situaciOn ya salió justamente lo 
32 Ultimos dIas antes de empezar el paro ya saliO sino que por el tema del paro no habla Ia 
33 forma de poder moviliza Ia volqueta hacia Ia ciudad de Macas; entonces, el dia viernes se 
34 hizo Ia documentaciOn en Ia cual primero bodega realiza una acta de entrega recepciOn ya 
35 que se aprobó y se hizo Ia orden de trabajo que genera compras püblicas y también 
36 mediante una orden de movilizaciOn o en este caso es un salvoconducto; entonces, esta 
37 con todos los documentos debidamente presentados. 
38 

39 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Sobre el tema de las recomendaciones en su informe 
40 Nro. 1 0-TM-GADMCL-2022, está recomendando a los señores Concejales dar seguimiento 
41 y agilidad a los trámites administrativos. Punto Nro. 2- una mejora a Ia infraestructura del 
42 taller mecánico del GAD Municipal; capacitaciones al personal, adquisiciOn de 
43 herramientas y equipos para el taller; yo anteriormente manifesté de que, nosotros coma 
44 Concejales tenemos esa facultad de asignar recursos previo a una presentación que en 
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1 este caso usted crearia mediante un proyecto, mediante una planificacion para nosotros 
2 poder en una reforma o en el nuevo presupuesto añadir esos recursos. 
3 

4 Técnico Mecánico Ingeniero Gabriel Fernández.- En tema de ía infraestructura yo creo 
5 que viene con Ia Jefatura de Planificaciôn me corrigen si estoy mal para poder realizar 
6 instalaciones de Ia mecánica; a eso me refiero yo a las debidas instalaciones de 
7 infraestructura de ía mecánica que tenga galpones, que cuente con areas tanto para 
8 cambios de aceite, a eso me refiero, a instalaciones correctas de aire; a instalaciones 
9 correctas de equipos. 

10 

11 Concejala MagIster Rosa Lucero.- lngeniero, solicite a Obras PUblicas para que levanten 
12 un informe técnico y nosotros poder conocer cuál es el presupuesto que requiere para Ia 
13 construcción. Eso es todo de ml parte. 
14 

15 Concejal Señor Magister Pablo Saant.- Señora Vicealcaldesa, tengo Ia palabra por favor; 
16 señor Mecánico buenos dIas; voy a leer textualmente esta documentación antes de 
17 analizar; Logroño 04 de julio de 2022; señor Tecnologo Gregorio Unkuch Alcalde del 
18 Canton Logroño, ciudad, de mi consideraciôn. 
19 

20 Con un atento saludo y el deseo del mejor de los éxitos en sus delicadas funciones. 
21 

22 Yo, Ellas Unkuch Operador de Ia máquina excavadora HYUNDAI 21-OLC-del-GAD 
23 Municipal del CantOn Logroño; solicito a usted muy comedidamente se digne autorizar a 
24 quien corresponda realizar los trámites pertinentes para el arreglo de Ia maquina antes 
25 mencionada ya que con fecha 24 de febrero del 2022 puse un informe al Ingeniero 
26 Mecánico y hasta ía fecha no ha dado ninguna soluciOn. 
27 

28 Nota.- adjunto copias de los informes presentados. 
29 

30 Es todo cuanto puede informar para fines pertinentes. 
31 

32 Sin mâs me suscribo de usted, sin antes reiterarle mis sentimientos de alta consideraciôn 
33 y gratitud y estima. Atentamente: Elias Unkuch. Operador de Ia máquina. 
34 

35 Ingeniero, me puede responder algo sobre este asunto. 
36 
37 Técnico Mecánico Ingeniero Gabriel Fernández.- Esta es Ia HYUNDAI 210, este es el 
38 tema del tren de rodaje, de eso yo ya pase el informe para a autorización para elevar el 
39 debido proceso para Ia adquisicion del tren de rodaje. Eso ya se está generando esta 
40 semana para el debido proceso administrativo del proyecto. 
41 
42 Concejal Señor Magister Pablo Saant.- Gracias por su respuesta. Señor, mi nombre es 
43 Pablo Saant Concejal de Logroño; me gusta hablar siempre de frente y con claridad y sin 
44 ofensas si usted va recoger lo que yo he dicho porque ofendo está totalmente fuera de Is 
45 realidad. Usted es mecánico es decir Medico de los enfermos de los pacientes y que tU 
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1 tienes que chequear que smntomas tiene un ser humano ahora qué sIntomas tiene las 
2 máquinas, vehIculos, maquinarias etc, de Ia Institución porque estas maquinarias son otras 
3 de las piezas fundamentales para apoyar con las obras para que este capital humano y 
4 talento humano que hacemos el Municipio estemos en continua movilizacion; 
5 retroexcavadora tiene un costo alto en términos económicos para adquirir pero por lo 
6 mismo produce muy alto nivel de produccion pero una lnstituciOn como el Municipio nuestro 
7 desde el 24 de febrero, marzo, abril, mayo, jun10 yjulio vamos el quinto mes señor Ingeniero 
8 Mecánico cuanto de producciôn estamos perdiendo y el que tiene que dar solución qulén 
9 es? usted señor lngeniero, yo tengo documentos desde antes es ml trabajo fiscalizar, 

10 cuando me voy a Ia Mecánica no está usted; su trabajo señor profesional es producir no 
11 abandonar, mira 5 meses sin dar soluciOn, que estas esperando amarres para que alguien 
12 te de alguna troncha para que adquieras Ia pieza y si no me haces entender eso entonces 
13 porque tanta premura señor Mecánico para conseguir Ia pieza de esta maquinaria de alto 
14 costo que produce altamente Ia productividad dentro de Ia instituciOn que no se dé Ia 
15 soluciôn y no es solo a esta; yo quisiera que no nos vengas a contar un cuento de Hadas 
16 aqul, somos Concejales que fiscalizamos que leemos; dignese preparar el informe 
17 respectivo del estado de las maquinas, usted tiene que consultar a los choferes, a los 
18 Operadores reunirlos y decirles asI: haber, ustedes están responsables de esta maquina 
19 como se encuentra esta maquina, que problemas tiene, seguir diagnosticando los sintomas 
20 que cada máquina tiene si el término cabe, yo hablo asI popularmente y seguir cuanto 
21 antes preparando y dar solucionando; esto significa ml estimado servidor püblico que su 
22 presencia no justifica 5 meses de no haber dado soluciOn es lo mismo como estar sin 
23 profesional en el area de Mecánica; entonces, hay que pedir o reclutar otro profesional para 
24 que venga a reemplazar esta area porque como nadie responde eso significa que está 
25 ausente; yo planteo, ml petición señor Alcalde, que nos presentes un informe de todo 
26 detallado del estado actual de las maquinas y vehIculos de Ia instituciôn el que tiene que 
27 controlar esto es usted señor Mecánico; aqul dice en el Estatuto Organico Funcional el 
28 perfil y sus funciones que tienes que cumplir y si es que no tiene pida una copia y yo le doy 
29 para que te pongas a leer y te actualices y conozcas cuáles son tus funciones caso 
30 contrario es lo mismo que andar vendados los ojos y por eso es que pasa esto, pongase a 
31 trabajar a servir a Logrono, yo soy de Logroño, a mm el pueblo me ha delegado para que 
32 defienda por Ia voz justa, no tengo nada contigo, no somos ni amigos ni enemigos, somos 
33 servidores pUblicos los dos por lo tanto dedmquese a trabajar caso contrario las puertas 
34 están abiertas mi querido, si aqul no es el lugar exacto para usted tenga Ia bondad de tomar 
35 tus propias y mejores decisiones por lo tanto exijo por favor me entregue a ml al Concejal 
36 Pablo Saant el informe del estado actual de vehiculos de Ia institución Municipal y 
37 maquinarias y Si están en reparacion en qué lugar, en cuanto tiempo se va a reparar y en 
38 qué momento se va a poner en funcionamiento; este señor chofer Operador 5 meses sin 
39 trabajar por Io tanto tienes que hacer algUn plan, algün chofer que no esté funcionando bien 
40 su vehiculo incluido el señor Director de Obras PUblicas dar alguna otra actividad porque 
41 caso contrarlo cogen su moto y andan paseando, no vienen, marcan y se van por allá, esto 
42 es robar al estado, robar a Logroño, no porque ellos quieren sino que el ente rector 
43 respectivo no planifica. Por favor pOngase en funcionamiento. Muchas gracias señor 
44 Alcalde. 
45 
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1 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Vamos a ir terminando creo que ya es 
2 suficiente el pedido de Ia informaciôn. 
3 

4 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas- Señor Alcalde me permite el uso de Ia 
5 palabra; en verdad señor Alcalde han habido muchas quejas y yo lo he hecho por escrito a 
6 su autoridad de parte del Ingeniero Gabriel Ia ültima vez que converse me decla que no 
7 tiene oficina, que no tiene computadora y no puede cumplir sus tareas agilmente entonces 
8 como usted está justificando su remuneraciOn si no tiene oficina como hace para 
9 desempenar bien su trabajo me dijo que ya habla pedido pero que no le dan supongo que 

10 por eso es Ia razón que no puede hacer estos proyectos tal cual manifestaba Ia compañera 
11 Rosa Lucero que también hay un problema con el vehIculo MITSUBISHI SZ ese vehIculo 
12 fue lievado a Macas sin un proyecto, sin tener proformas donde ya realizô si cabe el término 
13 el arreglo del vehIculo luego regresó al patio aqul de Ia Mecánica y no podlan dar uso 
14 porque no estaba hecho un proyecto entonces, son cosas que están pasando y hemos 
15 tratado de poner a su conocimiento para que se tome las decisiones debidas, estamos ya 
16 a fin de nuestra administraciôn creo que debemos ya ir limando esto, los Ultimos dIas para 
17 ir dejando nuestro trabajo de una mejor manera; he sido enfático en este tema y en verdad 
18 habido ese espacio y tengo el conocimiento muy cercano acerca del vehiculo, converse 
19 con el Ingeniero no sé coma el saca una proformas no sabemos que es to más beneficioso 
20 para eI Municipio para el estado sin proformas yo no sé cômo se envIa un vehIculo, sin 
21 hacer un proyecto, no sé qué es lo que se va arreglar y luego viene arreglado y como se 
22 cancela hasta ahI; Estos problemas están sucediendo señor Alcalde creo que usted como 
23 autoridad por eso le ponemos a conocimiento para que tome las medidas del caso no 
24 podemos seguir con este limbo con Ia maquinaria como manifiesta el companero Pablo 
25 Saant en verdad el señor Operador hizo ya un Ilamado de atenciOn a los Concejales donde 
26 él estaba teniendo problemas con Ia maquinaria y no podia trabajar. No podemos estar 
27 estancados con Ia maquinaria ahi cruzados de brazos simplemente andando detrás de un 
28 vehIculo tipo basurero para saber qulen da una mejor proforma, simplemente debemos 
29 hacer el trabajo señor Alcalde. Usted podria por favor explicar cOmo es que él le dio Ia 
30 orden para que este vehIculo VITARA SZ se vaya a Ia ciudad de Macas se arregle y sin un 
31 proyecto, sin un estudio de mercado como manifiesta el mismo sin las proformas, no sé en 
32 realidad como lo hizo. Quisiera saber Ingeniero Gabriel. 
33 

34 

35 Técnico Mecánico Ingeniero Gabriel Fernández.- Claro, vuelvo a recalcar; todos los 
36 trámites administrativos se hacen de acuerdo a lo que nos permite Ia ley; primero se hace 
37 un informe técnico de cOmo está el vehiculo; ahora viene el tema de cuando no hay 
38 herramientas ni equipos pertinentes para los debidos trabajos en el taller mecánico las ley 
39 me permite evaluar en talleres privados lo cual se lo hizo mediante un informe y un oficio 
40 de peticiôn en el cual se detalla que Ia verificaciOn técnica del vehIculo no tiene ningUn 
41 costo; entonces. después de que el taller privado emitiO su informe técnico de cômo está 
42 eI vehiculo se procediO a realizar el otro informe para el procedimiento y es por eso que se 
43 trasladO el vehIculo a Ia ciudad de Macas; se trasladO inclusive y está presentado con acta 
44 de entrega recepción hacia dOnde se fue qué es lo que se debe hacer de acuerdo a Ia ley 
45 ya que todo bien del estado tiene que pasar por las Bodegas de Ia instituciOn; no sé si es 
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1 contaron bien o les contaron mal pero creo que les han omitido que les cuenten que paso 
2 por las bodegas hay se encuentran reposando las actas de entrega recepción de Ia que 
3 saliO el vehIculo yo no me he sacado como andan diciendo asI porque asI, esas no son mis 
4 funciones y yo se cuáles son mis funciones y qué papel desempeñó yo en Ia lnstituciôn; 
5 desde que yo ingrese he venido solicitando una computadora para poder trabajar ya que 
6 Ia ley dice en Ia LOSEP que el contratante debe implementar las herramientas y equipos 
7 necesarios para que pueda trabajar el contratado. Desde que yo ingrese he venido 
8 poniendo solicitud, y oficios para que me adquieran una computadora ya que el taller 
9 Mecánico no consta con una computadora para poder realizar informes, levantamientos de 

10 informaciôn y realizar procesos; el dIa de ayer pase otro oficlo insistiendo que me ayuden 
11 con el tema de Ia computadora ayer con el Director de Obras Püblicas vimos que Ia 
12 computadora del ex companero de Parques y Jardines se encontraba sin uso entonces 
13 llamamos al señor de Bodega a pedirle si hay como yo poder utilizar esa computadora lo 
14 cual recién dijo que no hay ningün tipo de problema porque decia que no puedo antes yo 
15 ocupar esta computadora porque todavIa el compañero estaba con permiso de vacaciones 
16 pero ayer ya me dieron soluciôn al tema de Ia computadora, entonces de ahora en adelante 
17 no va haber ningUn tipo de justificaciones y antes como yo realizaba los informes y todo 
18 eso. Yo les soy sincero yo venla a Obras PUblicas le pedla una computadora para poder 
19 realizar oficios, memorandos, informes. Esas son las contestaciones que les puedo brindar. 
20 

21 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Companero, con respecto a Ia computadora nosotros 
22 tenemos una historia similar a La suya; cuando ingresamos acá el primer dia de funciones 
23 como Concejales tampoco tenlamos computadora pasaron dos años cada quien traIamos 
24 nuestros equipos personales inclusive desde los materiales de oficina, compramos 
25 nuestras propias grapadoras, Enrique, Pablo he visto que tienen inclusive una perforadora 
26 personal, una grapadora porque Ia hemos adquirido; entonces, yo eso realmente no 
27 considero una justificación para no poder ejecutar las actividades. 
28 

29 Técnico Mecánico Ingeniero Gabriel Fernández.- Señora Concejala, yo he ejecutado 
30 aun asI, sin tener Ia computadora le estoy manifestando Concejala. 
31 

32 Concejala MagIster Rosa Lucero.- También hay otros departamentos que no tienen 
33 actualmente computadoras como La Dirección de Obras PUblicas cada quien estamos 
34 utilizando nuestros insumos personales pero no justifica también el derecho que tenemos 
35 nosotros como servidores y eso más bien hago un Ilamado en este caso a los jefes 
36 departamentales para que dentro de Ia planificacion anual ellos soliciten y nosotros 
37 podamos canalizar una computadora; también, necesitaba lngeniero por favor me indique 
38 cual es el estado del recolector y del TOYOTA HILUX PLATA eso está pendiente. 
39 

40 Técnico Mecánico Ingeniero Gabriel Fernández.- Si está en condiciones de trabaja se 
41 ha realizado ya Ia adquisiciôn de los repuestos estaba parado Si pero ya se hizo el proyecto 
42 se le pidieron los repuestos y se cambiaron es por eso que está trabajando sin problemas; 
43 ahora el tema del TOYOTA recién en Ia anterior semana miércoles a jueves se dañó Ia 
44 camioneta coma ustedes sabrán, estábamos en plena paralizaciôn y no se ha podido 
45 realizar los debidos trabajos que se debe realizar hay con Ia computadora ya estay 
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1 realizando los informes para realizar el debido proceso para Ia adquisiciOn de los repuestos 
2 de lo que se dañô el eje carnal y Ia baterla y recién el jueves o el viernes eI señor Chofer 
3 me presentó el oficio. 
4 

5 Concejala Magister Rosa Lucero.- Para finalizar ya mi intervención gracias señor Alcalde 
6 por espacio; si solicito companero Mecánico que demos agilidad para reparar Ia 
7 excavadora HYUNDAI en vista de que realmente el compañero Ellas Unkuch ha pasado 
8 mucho tiempo sin tener ninguna actividad que hacer y es más se ha acercado a nosotros 
9 y muy preocupado porque el ya no tiene mâs vacaciones me dice yo me canse y no sé qué 

10 más hacer porque todas las vacaciones que yo tuve de acuerdo a Ia ley yo ya solicite Ilego 
11 todos los dIas y no hago nada, entonces realmente si es preocupante. 
12 
13 Técnico Mecánico Ingeniero Gabriel Fernández.- El tema de Ia excavadora del señor 
14 ElIas Unkuch no es que solo hace 5 meses estuvo dañado ese tema ya viene acarreando 
15 más de un año atrás y no es que me estoy justificando, dentro de mis funciones está dane 
16 solución al tema pero no es que hace 5 meses estuvo danada Ia excavadora eso quiero 
17 que lo tengan bien claro hace más de un año estaba con ese mismo problema. 
18 

19 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- señores Alcalde permItame acotar; serla 
20 conveniente Ia adquisicion de nuevas herramientas o maquinarias por favor Director de 
21 Obras PUblicas rogaria que realice esto lo más pronto posible si es que es procedente, 
22 creo que las maquinarias tienen una fecha de vencimiento y no se puede estar solo 
23 reparando asI no se puede hacer los trabajos eso causa mucho retraso. Eso es todo de mi 
24 parte. 
25 

26 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde una ültima intervención mIa; 
27 Ingeniero Gabriel yo quisiera que también usted tome cartas en el asunto en el tema del 
28 mantenimiento preventivo ya que todos los vehiculos he podido observar personalmente 
29 están en puntos rojos necesitan mantenimiento, necesitan cambios de aceite, usted sabe 
30 que si una maquinaria o un vehIculo no tiene el mantenimiento preventivo pues luego se 
31 tiene que hacer un mantenimiento correctivo entonces ahI si ya cuestan recursos a Ia 
32 Municipalidad por eso es que muchas veces suceden esos daños grandes donde que 
33 tenemos que paralizar Ia maquinaria habia hecho un documento donde se tome atenciôn 
34 al mantenimiento preventivo eso es muy importante, el señor Mecánico sabe mejor. Eso 
35 de ml parte. 
36 

37 Concejala Nelly Ponshera.- Señor Alcalde permitame Ia palabra; tome toda Ia atención a 
38 lo que usted manifiesta; en el tema del vehiculo que mencionan que está en Ia ciudad de 
39 Macas y que usted ha trasladado, no sé, hay dos versiones diferentes como escucho aqul 
40 porque Ia verdad no he tenido conocimiento de este tema pero como usted manifiesta es 
41 un servidor Püblico, lngeniero Mecánico, como es que IIego allá el vehiculo supongo que 
42 deben haber todos los tramites, todo el proceso para que usted haya Ilevado el vehIculo y 
43 lo debió haber traldo. No creo que haya salido el vehIculo asI por asi, sin alguna 
44 documentaciôn no es que estoy en contra ni en favor de nadie pero si me causa 
45 preocupaciOn, ahora tendremos que dar seguimiento a este caso por lo que el vehiculo 
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1 debe estar en perfectas condiciones, debe darse el arreglo porque a veces hay estos casos 
2 que pasan que son especiales y no hay repuestos, porque ustedes saben que a veces para 
3 hacer los trámites, documentos y todo eso lieva tiempo, por esa parte ta! vez le podrIa 
4 entender pero ese vehiculo no sé si está en funcionamiento, no sé qué tramite está 
5 haciendo tendrIa que presentar un informe para nosotros ver si eso es cierto; en el caso 
6 que manifiesta que usted no ha tenido los materiales necesarios para poder tener una 
7 oficina, deberla tener los muebles, computadora y todo los necesarlo para que pueda 
8 realizar el trabajo; no sé qué paso con nosotros señor Alcalde cuando un funcionario trabaja 
9 debe tener todos los materiales necesarios porque SI yo no tengo los materiales neceSarios 

10 no voy estar todo el tiempo pidiendo ayuda a todos los cornpañeros se debe dar inmediata 
11 soluciôn para que todos los servidores pUblicos que trabajan aqul tengan todos los 
12 materiales necesarios para que puedan hacer sus trabajos excelentemente bien. Eso es 
13 todo de mi parte señor Alcalde. MuchaS graciaS portoda Ia información que usted Ingeniero 
14 nos ha dado. 
15 

16 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde permItame; señor Director de 
17 Obras PUblicas reatmente a que acabamos de hablar cuando se revisa el Estatuto 
18 Organico Funcional el ente rector después del Alcalde es Ia Direcciôn de Obras PUblicas 
19 luego le corresponde a! auxiliar eléctrico oficinista, fiscalizaciôn, Vialidad dentro de vialidad 
20 está el Jefe de Trabajo el señor Napo es Ia persona que debe controlar Ia que es: 
21 operadores, mecánica, obreros, choferes; operadores viene: excavadoras, 
22 retroexcavadoras, tractor, rodillo todo el personal que tiene que comandar el máximo es 
23 usted señor Director y luego vienen otros jefes sUbditos si el término cabe, mandos medios 
24 popularmente. For eso es que al señor Director Ia otra vez le pedimos Ia POA de cómo 
25 usted maneja el Estatuto Organico Funcional tamblén exige que usted tiene que preparar 
26 mediante una POA trabajar; usted ya sabe quién es responsable, usted solamente 
27 gerencias. Para poder agilizar estas actividades usted delegue funciones en base a esto y 
28 muy pronto usted va a superar todas estas areas; porque si no se concentran es bastante 
29 duro. Nada más. Muchas gracias señor Alcalde. 
30 

31 7.- ANALISIS Y CONOCIMIENTO REFERENTE AL INFORME TECNICO Y COPIAS 
32 CERTIFICADAS DE 1000 EL PROCESO DEL PROYECTO DE REGENERACIóN URBANA EN 
33 LA PARROQUIA YAUPI FASE I, II Y Ill, PRESENTADO POR LA UNIDAD DE PROCURADURIA 
34 SIN DICA Y PLANIFICAC ION. 
35 

36 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- For favor a los representantes de este 
37 punto que presentaron el Informe Técnico y las copias certificadas de todo el proceso del 
38 proyecto de Regeneracion Urbana en Ia Parroquia Yaupi fase I, II y III; pueden mis 
39 estimados explicar sobre este tema. 
40 

41 Jefe de Planificación Señor Arquitecto Rómulo 0rdoñez.- Señor Alcalde, señores 
42 Concejales buenos dIas; en base a Ia solicitado par los señores Concejales ya que a ellos 
43 también les hablan hecho Ilegar este documento de adjudicaciones legales dirigido par el 
44 Abogado Marco Peláez el cual eI respaldo a a señora Juana Rosa Naekat Nunkui en el 
45 cual ellos manifiestan algunas situaciones pero que finalizan en unas conclusiones que son 

TELEFONOS: 
(07) 3911- 220 3911 - 158 Correo Eleclrônico: municipiologrono@hofmaiI.com  

44 



SECRETARIII GENERAL Y OF CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON 
LOGRONO 

Aflminislraci011 2019 — 2023 
LOGROO — MORONA SANTIAGO 

1 las siguientes: ellos piden que se suspenda inmediatamente y de manera definitiva los 
2 trabajos de urbanizaciôn e intromisiôn que viene afectando el GAD Logrono en los 
3 territorios posesionados de los Socios del Centro Shuar Yaupi concretamente en Ia zona 
4 está junto al area urbana de Ia parroquia. El siguiente punto dice: se digne autorizar par 
5 Secretaria nos confiera copias certificadas de las Ordenanzas, resoluciones tomadas de Ia 
6 municipalidad de Logrono en virtud del cual se pretende urbanizar y entregar a Socios de 
7 otras Comunidades los territorios posesionados por los Socios del Centro Shuar Yaupi; en 
8 virtud a ello y en base a Ia que nos pide este señor Abogado y Ia que ustedes también han 
9 solicitado es que nosotros hemos elaborado con el Doctor Señor Omer Ortega Procurador 

10 Sindico un informe en el cual se manifiesta y se expone las atribuciones y las obligaciones 
11 que tiene Ia municipalidad en cuanto al Ordenamiento Territorial ya sea en el area rural o 
12 en el area urbana, 51 es que ustedes han podido revisar no S Si quieren que se dé a todo 
13 lectura a ya to pudieron leer está basado en a Constitución, en el COOTAD, en Ia LOCTUS 
14 todo el justificativo de por qué hemos intervenido en esta area rural; además, también se 
15 ha hecho conocer que es lo que deberIa o como deberla procederse si es que era una area 
16 urbana o si se debla declarar una zona urbana en el cual concluimos y le damos a conocer 
17 al señor Abogado y a Ia señora Juana Rosa Naekat, les estamos haciendo conocer para 
18 que ustedes tengan conocimiento señores Cancejales y señor Alcalde, les estarnos 
19 respondiendo a lo que solicitan; ellos dicen que el terreno pertenece al Centro Shuar Yaupi 
20 y les estamos nosatros adjuntado documentaciôn con pianos además de no solo el informe 
21 por escrita sino también los pianos en los que se demuestra que ese late no pertenecIa al 
22 Centro Shuar Yaupi, no pertenece a ninguna de los dos lotes que tienen coma tItulo global 
23 el Centro Shuar Yaupi, se le demuestra que ese terreno no pertenece at Centro Shuar 
24 Yaupi y que además inclusive hace aigUn tiempo habla estado en posesión o se crela que 
25 era de posesión del Vicariato Apastôlico de Méndez. 
26 

27 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Ya pidieron a Ia Subsecretaria de tierras 
28 donde ellos certifican que no es comunidad, no ustedes mismos, esta asI? 
29 

30 Jefe de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez.- La Subsecretaria no certifica 
31 eso jefe, nosotras certificamos. 
32 

33 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Pero ellos yen si pertenece o no al 
34 Municipio. 
35 

36 Jefe de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez.- Si Alcalde, Ia que pasa señor 
37 Alcaide es que eso ya está justificada en los pianos donde que se demuestra dónde estén 
38 los dos territorios, los dos Centros Shuar y no está dentro ese pedazo de terreno. 
39 

40 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Pero eso está explicanda usted Arquitecto. 
41 

42 Jefe de PlanificaciOn Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez.- Exactamente señor Alcalde, 
43 eso es lo que se le explica a Ia señora las conclusiones y al señor Abogado. 
44 

45 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Ya contestaron? 
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1 
2 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega.- No señor Alcalde. 
3 

4 Alcalde Señor TecnOlogo Gregorio Unkuch.- Cuantos dIas tenemos para contestar. 
5 

6 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega.- Yo converse con Ia Abogada y me dijo 
7 que no hay problema porque estamos con los Concejales en sesiôn de Concejo para 
8 posterior a eso hacer Ia contestación. Que no hay inconveniente me dijo. 
9 

10 Jefe de Planificación Señor Arquitecto ROmu!o Ordoñez.- Entonces, señor Alcalde, lo 
11 que es Ia parte técnica digamos es lo que se ha podido demostrar por eso les querla 
12 comentarles cuando yo ingrese en el 2020 se habla iniciado el trAmite para contratar a los 
13 2 profesionales que hagan este Plan UrbanIstico Especial de intervenciôn en Yaupi que es 
14 inclusive como nos manda Ia ley y nos dispone que podemos hacer. Entonces asI es como 
15 se ha trabajado y se intervino por eso en esta zona en donde a Municipalidad no está 
16 repartiendo lotes, los mismos Sindicos de las Comunidades, los mismos miembros de Ia 
17 Asociación Yaupi estAn viendo como adquirir estos lotes cada uno en sus comunidades, 
18 nosotros lo que les vamos ayudar es como siempre se les plantlo a Ia gente en todas las 
19 socializaciones que se les hizo inclusive de Ia Ultima socializacián se tiene una acta en Ia 
20 que saben Ia gente como se estA haciendo, nosotros les vamos ayudar nada mAs con los 
21 pIanos individuales es decir parecido a Ia primera fase como ya se les dio los tItulos en Ia 
22 primera parte del Centro de Yaupi que tienen ahorita tItulos de propiedad; gracias a Dios 
23 tuve Ia oportunidad de haber trabajado en Ia Subsecretaria de Tierras y es asI como se 
24 hizo ese tiempo el Presidente de Ia Junta es el que se puso de acuerdo con Ia gente y se 
25 repartieron los lotes; esa misma actividad es prActicamente lo que estA haciendo Ia 
26 Municipalidad para ayudarle a Ia gente para que pueda adquirir su lote o su tItulo de 
27 propiedad en Ia subsecretaria de Tierras es que esa es Ia finalidad; las vIas que se estAn 
28 abriendo si ustedes se dan cuenta en los diseños o en los pIanos de este plan urbanistico 
29 son continuación de las vIas que ya estAn existentes ósea no son nuevas son 
30 prolongaciones y por qué se interviene o como se puede intervenir porque se tiene firmado 
31 el convenio con el Consejo Provincial de intervención sin recursos para las Areas rurales 
32 como se interviene y se abren en Shimpis y en cualquier otra comunidad que hemos estado 
33 interviniendo. Entonces ese es los justificativos señores Concejales, señor Alcalde. eso es 
34 de mi parte lo que yo puedo aportar en este sentido y mAs que nada de acuerdo a lo que 
35 pide Ia señora que ella estA diciendo que este terreno le ha pertenecido a ellos y como 
36 ustedes saben ya se ha venido tratando este tema, este terreno no pertenecia, ni estA 
37 dentro de los tItulos globales de Ia Asociación está fuera de los titulos por eso es que ellos 
38 pudieron adquirir inclusive el titulo individual, es mAs al principio inclusive el Vicariato inicio 
39 el trAmite para sacar el tItulo de propiedad de esas 28 hectáreas en Ia Subsecretaria de 
40 Tierras, sino al haber conflicto y oposiciOn es que no se pudo dar trAmite a ese tItulo en Ia 
41 Subsecretaria de Tierras porque habla conflicto y eso en Ia subsecretaria impide de que se 
42 dé continuidad a los procesos de titulación, entonces ellos inclusive hablan tenido ya 
43 presentado; es por eso que el señor Alcalde tamblén en coordinaciôn se habla llegado ya 
44 a una negociacion con el Vicariato Apostolico de Méndez y que fue pUblico en Ia 
45 socialización ultima que se quedô con 4 hectáreas para el Vicariato apostólico de Méndez. 
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1 Eso es lo que yo puedo manifestar de mi parte y no sé Si el Doctor Omer tiene algo que 
2 agregar. 
3 

4 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega.- Señor Alcalde, señores Concejales; lo 
5 ünico que podria hacer menciôn es que Ia señora en cuanto a Ia peticiôn que ella manifiesta 
6 y solicita que se suspenda los trabajos en las que ella hace parecer que estuviéramos 
7 interviniendo en terrenos Comunales o terrenos Globales lo cual el Arquitecto ha 
8 manifestado claramente que estamos interviniendo en terrenos baldIos o que no tienen 
9 escrituras y que están fuera de los terrenos comunales y globales que corresponde a 28 

10 hectáreas, como manifesto el Arquitecto esos terrenos estaba solicitados y en posesiOn del 
11 Vicariato ApostOlico de Méndez pero a Ia vez 01 cierto desacuerdo o ciertos conflictos 
12 internos ya hemos conversado con ellos y nos han asignado el terreno, el mismo que se 
13 ha I legado a un acuerdo y se los va a facilitar a ellos para que tramiten Ia adjudicaciOn de 
14 Ia Subsecretaria de Tierras de cuatro cuadras; si bien en Ia ConstituciOn que hice menciOn 
15 en el informe presentado por nosotros reconoce y garantiza a las comunas, comunidades, 
16 pueblos y nacionalidades indIgenas, de conformidad con Ia ConstituciOn y con los pactos 
17 y convenios, declaraciones y demás instrumentos internacionales de derechos humanos, 
18 los siguientes derechos colectivos: 
19 

20 El numeral 4 dice.- conservar Ia propiedad imprescriptible de sus tierras comunitarias, que 
21 serán inalienables, inembargables e indivisibles. Estas tierras estarán exentas del pago de 
22 tasas e impuestos; pero al manifestar estas 28 hectáreas están fuera de esta caracterjstica 
23 de este derecho colectivo se puede intervenir como Municipio. 
24 Los mismos derechos colectivos dice: En el Nro. 5.- mantener Ia posesiôn de las tierras y 
25 territorios ancestrales y obtener su adjudicaciOn gratuita. En el caso que se llegare a dar. 
26 Numeral 6.- participar en el uso, usufructo, administraciOn y conservaciOn de los recursos 
27 naturales renovables que se hallen en sus tierras. Esos son los derechos que tienen; de 
28 ahI, está hecho un recuento de Ia norma donde como Gobierno Municipal y cantonal 
29 podemos intervenir solo en lo que nos faculta Ia ley en Ia ConstituciOn y eso es lo que se 
30 ha hecho dentro de este informe o proyecto que se encuentra todavia en desarrollo en el 
31 proceso que todavIa no culmina. Eso es todo lo que puedo manifestar dentro de Ia peticiôn 
32 de Ia señora que hace conjuntamente con su Abogado el Doctor Pelãez. 
33 

34 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde permItame Ia palabra; muchas 
35 gracias señor Arquitecto y señor Procurador Sindico Omer eso es lo que yo Concejal Pablo 
36 Saant solicitaba para conocer dos aspectos claves; sin embargo señor Alcalde, Ia 
37 ConstituciOn, el COOTAD, Ley Organica de Tierras Rurales y Tierras Ancestrales y ley 
38 Organica de Ordenamiento territorial de Uso y GestiOn de Suelo; más bien señor Alcalde 
39 nos faculta al Municipio actuar directamente no estar dependiendo de Subsecretarias de 
40 tierras; en tanto asI señor Alcalde voy a leer textualmente los artIculos de Ia Carta Magna 
41 hasta el COOTAD en el cual me he basado, me he dado el tiempo con asesorIas externas 
42 presento una Ordenanza mãs bien para nuestro Municipio que Ileva el nombre de 
43 Ordenanza que norma Ia regularizacion y adjudicaciOn administrativa de los bienes 
44 mostrencos del CantOn Logrono en su conjunto señor Alcalde. 
45 
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1 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- PerdOn señor Concejal; con respecto a lo 
2 que usted dijo, nosotros estamos completamente garantizados con Ia Subsecretaria de 
3 tierras, porque con Ia Subsecretaria tierras en los sectores Rurales ellos tienen 
4 competencia pero en Ia area rural aqul Si podemos hacerlo directamente; pero en Yaupi 
5 nosotros en forma general hemos visto que no hay ninguna tierra individual por eso es que 
6 estamos apegados de acuerdo a como es Ia verdadera informaciOn para hacer con Ia 
7 Subsecretaria de Tierras caso contrario nosotros podiamos haberlo hecho asI como 
8 menciona usted señor Concejal. 
9 

10 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- ContinUo señor Alcalde; quiero que me ayuden 
11 aqul los companeros Concejales y los asesores. El Art. 264 numeral I y 2 en el segundo 
12 inciso Numeral 14 de Ia Constitución de Ia Repüblica del Ecuador expone que los 
13 Gobiernos municipales tienen como competencias exclusivas, entre otras las de: "1. 
14 Planificar el desarrollo cantonal y formular los correspondientes planes de ordenamiento 
15 territorial, (...) con elfin de regular el uso y Ia ocupaciOn del suelo urbano y rural. 2. Ejercer 
16 el control sobre el uso y ocupaciOn del suelo en el canton. En el ámbito de sus 
17 competencias y territorio, y en uso de sus facultades, expedirán las ordenanzas cantonales. 
18 Eso dice en Ia Carta Magna. 
19 

20 Que dice el Art. 2 de Ia Ley Organica de Ordenamiento Territorial, Uso y Gestiôn de Suelo, 
21 en su Ambito de aplicaciOn, dispone: Las disposiciones de esta Ley serán aplicables a 
22 todo ejercicio de planificaciOn del desarrollo, ordenamiento territorial, planeamiento y 
23 actuaciôn urbanistica, obras, instalaciones y actividades que ocupen el territorio o incidan 
24 significativamente sobre él, realizadas por el Gobierno Central, los Gobiernos Autónomos 
25 Descentralizados y otras personas jurIdicas pUblicas o mixtas en el marco de sus 
26 competencias, asI como por personas naturales o jurIdicas privadas. 
27 

28 Que, dice el numeral 3 del ArtIculo 5 de Ia Ley misma: 
29 Son principios para el ordenamiento territorial, uso y Ia gestion del suelo los siguientes: Los 
30 Gobiernos Autônomos Descentralizados ejerceran sus competencias de ordenamiento 
31 territorial, uso y gestiOn de suelo dentro del marco constitucional, legal, vigente y de las 
32 regulaciones nacionales que se emitan para el efecto. 
33 El Art. 9 de Ia misma ley cuando se habla del ordenamiento territorial expresa: el 
34 Ordenamiento Territorial es el proceso y resultado de organizar espacial y funcionalmente 
35 las actividades y recursos en el territorio, para viabilizar Ia aplicación y concreciôn de 
36 pollticas pUblicas democráticas y participativas y facilitar el logro de los 
37 objetivos de desarrollo. 
38 El numeral 3 del Art. 11 de Ia misma ley Orgánica de Ordenamiento Territorial, Uso y GestiOn 
39 de Suelo, cuando habla en el alcance del componente de ordenamiento territorial, expresa: 
40 Los Gobiernos AutOnomos Descentralizados municipales y metropolitanos, de acuerdo con 
41 lo determinado de esta Ley, clasificarán todo el suelo cantonal, en urbano y rural y definirán 
42 el uso y Ia gestion del suelo. Nos faculta. 
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1 El ArtIculo 55, en su literal b) establece que parte de las competencias exclusivas del 
2 Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal es: "Ejercer el control sobre el uso y 
3 ocupación del suelo en el cantôn." 
4 En el ArtIculo 419 literal c) del mismo 000TAD.- reconoce que constituyen bienes del 
5 dominio privado de los Gobiernos Autónomos Descentralizados: "Los bienes mostrencos 
6 situados dentro de las respectivas circunscripciones territoriales; no solamente habla de los 
7 urbanos. 
8 Que dice el Art. 481 del COOTAD norma lo relacionado con lotes, fajas, excedentes y 
9 diferencias; y, en su inciso cuarto se señala que: "Para el efecto del presente artIculo se 

10 entienden mostrencos aquellos bienes inmuebles que carecen de dueno conocido en este 
la. caso los gobiernos autônomos descentralizados municipales a metropolitanos mediante 
12 ordenanza establecerán los mecanismos y procedimientos para regularizar bienes 
13 mostrencos; el Art. 605 del Codigo Civil, señala que: "Son bienes del Estado todas las 
14 tierras que, estando situadas dentro de los Ilmites territoriales, carecen de otro dueno. 
15 

16 El Art. 98 del Codigo Organico Administrativo establece que: "Acto administrativo es Ia 
17 declaraciôn unilateral de voluntad, efectuada en ejercicio de a funciôn administrativa que 
18 produce efectos jurIdicos individuales a generales, siempre que se agote con su 
19 cumplimiento y de forma directa. Se expedirá por cualquier media documental, fisico o digital 
20 y quedarâ constancia en el expediente administrativo. En base a esta normativa señor 
21 Alcalde yo he tratado de presentar el borrador de Ia Ordenanza que norma Ia regularizacion 
22 y adjudicación administrativa de los bienes mostrencos del Canton Logrono; con esta 
23 Ordenanza señor Alcalde si ponemos analizar en otra sesiôn yo creo que vamos a dar 
24 solución para nosotros intervenir ya directamente en estas areas que no están intervenidas 
25 que Ia Ley, el COOTAD, Ia Constituciôn, a Ley Organ ica de Gestión de Suelo y el Codigo 
26 Administrativo nos faculta a nosotros que nos ha faltado es solamente una Ordenanza al 
27 cual señor Alcalde me he adelantado presentar en borrador que contienen 12 paginas, ayer 
28 le presenté a Ia Secretaria de AlcaldIa; de esta forma yo sé que el señor de planificación y 
29 jurIdico vamos a estar dentro del marco de las competencias que nos faculta y esa es otra 
30 de las soluciones que he buscado, si asI el análisis del Concejo y del juridico, planificaciOn 
31 sostienen esta propuesta, que después de mucho tiempo he venido escribiendo, analizando 
32 e investigando. Presento señor Alcalde, para que a través de su autoridad se pase a Ia 
33 Comisión. 
34 

35 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Señores, coma una vez yo dije si no 
36 gestionamos Ordenanzas estamos en el aire pero quieneS son los asesores no es que solo 
37 los Señores Concejales hacen Ordenanzas también jurIdicamente Ia pueden proponer; una 
38 vez escuche que ustedes se habian concentrado para una reunion a Comisión y hablan 
39 dicho no solamente cuando declaramos area urbana solo ahI se hace Ordenanzas. En las 
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1 concentraciones para las socializaciones en todo garantiza una Ordenanza aunque me 
2 digan que no. 
3 

4 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega.- Señor Alcalde y señor Concejal; ya 
5 existe Ia Ordenanza que regula los Procesos de Incorporación de Bienes Inmuebles de 
6 Uso PUblico Afectados al Servicio Püblico y a Legalizacion de Bienes Inmuebles y 
7 Mostrencos Vacantes Ubicados en las Zonas Urbanas y Zonas de Expansion Urbana de a 
8 Ciudad de Logrono. 
9 

10 Concejal Señor Magister Pablo Saant.- Pero esa Ordenanza habla solamente de a parte 
11 urbana en cambia ml propuesta es a nivel cantonal. 
12 

13 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega.- Claro, pero tendrIamos que reformar; 
14 a tocarla de hacerle un análisis y como Concejales se reUnen o con los técnicos pero ya 
15 existe una Ordenanza que está aprobada. 
16 

17 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Pero esa Ordenanza es del año 2013 cuando 
18 todavIa no expedla esta ley Organica de Uso y Gestión de Suelo. 
19 

20 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega.- En lo que yo manifestaba señor 
21 Concejal y con todo respecto que se merece hay algunas Ordenanzas que aqul deberla 
22 ser, analizadas, tocadas y reformadas por Ia actual administraciôn e incluso poner en 
23 análisis para todos argumentar. 
24 

25 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde me permite el uso de Ia 
26 palabra; si bien es cierto el Arquitecto ROmulo describió a ley y está en lo correcto; en 
27 ningün ado aqul los señores del Centro Shuar Yaupi están diciendo que el Municipio no 
28 tiene Ia competencia en PlanificaciOn, lo que ellos están diciendo aquI que ellos tienen Ia 
29 posesiOn y está adjudicado mediante el acuerdo Ministerial Nra. 270 del Ministerio de 
30 Bienestar Social de fecha 28 de julio de 2004 y que ellos tienen a posesiOn incluso en eI 
31 acta que ellos hacen de Ia sesión consta el acuerdo ministerial Nra. 270 del 28 de julio de 
32 2004. La posición de ellos es que hacen constar aquI de que tienen Ia posiciOn más de 28 
33 años en esas tierras en donde Ia Municipalidad está planificando e incluso pretende dar 
34 digamos asI: los lotes que vaya a resultar de esta planificaciOn, nosotros coma 
35 Municipalidad no tenemos Ia competencia para adjudicar predios en el area rural, Ia que 
36 tenemos es Ia competencia es Ia planificaciOn y usa del suelo. La que está en discusiôn 
37 no está en si tenemos a no Ia competencia de planificaciOn, sino el problema se data aqul 
38 en que eI Centro Shuar Yaupi, dicen que ellos tienen a posesiOn hace 28 años atràs y que 
39 está adjudicada legalmente y reconocida por a FICSH, dice: Filial a Ia Federación 
40 Interprovincial de Centro Shuar FICSH Acuerdo Ministerial Nra. 270 de 28 dejulio de 2004 
41 esta tienen que probar que no esté en posesiOn a no sean en este caso tierras ancestrales. 
42 Que dicen ellos aquI: que se suspenda esta planificación hasta dar contestaciOn para ver 
43 qué es to que va a pasar porque ellos incluso se reservan y piden: en el Punto Nra. I del 
44 escrito presentado a Ia Municipalidad.- se suspende inmediatamente de manera definitiva 
45 las trabajos de urbanización e intromisión que viene afectando el GADM- Logroño en los 
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1 territorios posesionados por los socios del Centro Shuar Yaupi concretamente en Ia zona 
2 que está junto al area urbana de Ia parroqula Yaupi; ahi viene. . . nos reservamos en caso 
3 negativo, a iniciar las acciones civiles o penales a que haya lugar; ellos están pidiendo que 
4 se suspenda. 
5 
6 8.- CLAUSURA.- Gracias mis estimados Concejales(as), Doctor Procurador SIndico, 
7 Arquitecto Rómulo Ordoñez y Secretaria General; realmente es muy importante resolver 
8 algunos temas de interés colectivo para el beneficio de nuestro CantOn; gracias por Ia 
9 presencia de cada uno de vosotros en esta mañana. Dejo clausurada esta Sesiôn de 

10 Concejo. 
11 
12 Siendo las 11 H34 am, del dIa 05 de julio de 2022, se da por terminada Ia Sesiôn Ordinaria 
13 Nro. 023 de Concejo Municipal del CantOn Logroño, para constancia firman el Alcalde y Ia 
14 Secretaria, quien da fe de todo lo actuado. 
15 
16 
17 
18 
19 
20 
21 
22 -- 
23 Prof. G . iolYnkuch. 
24 ALCALDE DEL PANTON LO ' r' SECR. TARIA D CEJO 
25 
26 
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